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Ф Е В Р А Л Ь С К И Е  КИЛОМЕТ РЫ
Февраль на трассе нефте

провода Александровское — 
.Анжеро-Судженск — время 
возросших темпов. Почти по 
всем видам работ за двад
цать дней сделано больше, 
чем за весь январь. Ускоре
ние темпов несомненно. II 
оно, прежде всего, — ре
зультат большой политиче
ской воспитательной работы, 
которую проводят партийные 
организации в коллективах. 
Повысилась трудовая актив
ность строителей, разверну
лось социалистическое сорев
нование между подразделе
ниями. Во всех механизиро
ванных колоннах проходят 
сейчас рабочие собрания, на 
которых обсуждается откры
тое письмо передовиков про
изводства.

Лучшие бригады, колон
ны добиваются высоких ре
зультатов, показывают, ка
кие. резервы имеются для 
ускорения строительства. 
Фамилии победителей сорев
нования за вторую декаду 
февраля уже опубликованы 
в нашей газете. Их не.будем- 
повторять, а сравним не
сколько результатов. Пере
ходящее Красное, знамя об
кома КПСС, облисполкома 
и облсовпрофа среди пото
лочных бригад завоевал кол
лектив М. В, Галямова из 
СУ-3 треста «Нефтепровод- 

монтаж». В первую декаду 
он был на втором месте. Ес
ли в первую .дерят-идневку 
бригада сварила 81 стык 
(2,9 километра), то во вто
рую — 98 стыков (3,5 кило
метра). На сварщика в этом 
коллективе приходится 3 
стыка, ежедневное задание

выполняется на 290 процен
тов.

В бригаде Л. М. Павлкжа, 
занявшей второе место, каж
дый сварщик ежедневно де
лает по 2,2 стыка, а это —• 
две нормы. Есть еще не
сколько коллективов, пере
выполняющих сменные зада
ния.

Но больше половины 
бригад не справляется даже 
с нормой. II это не может не 
беспокоить. Изоляционно
укладочные колонны наби
рают скорость, и может так 
случиться, что монтажники 
не будут успевать готовить 
фронт работ.

В этом замечании нет ни
какого противоречия с тем, 
что говорилось раньше. По- 
прежнему наибольшее от
ставание остается по изоля
ции и рытью траншей. Тем 
не менее нельзя не замечать 
сдвига. Если в январе заизо- 
лировано 40 .километров 
трубопровода, то за 20 дней 
февраля — 59 километров. 
Хуже другое—-приостановил
ся прирост темпов. В первую 
декаду сделано 29 километ
ров, во вторую —  30.
Изолировщики использу
ют далеко не все свои 
возможности. Нужен более 
высокий уровень, такой, ка
кого добивается колонна 
И. М. Васецкрго из треста 
«Омскнефтепровод о тр  о й». 
Коллектив взял обязательст
во изолировать ежедневно не 
менее 500 метров. В февра
ле на счету бригады — без 
малого десять километров. 
Задание перевыполнено в 

» полтора раза. При такой ско
рости работ Г2 колонн смог
ли бы сделать не 59 кило

метров, а более 100. Нельзя 
считать нормальным, что 
за усредненными цифрами 
скрываются отстающие кол
лективы.

Нужно оговориться, что 
все эти сравнения приво
дятся на односменную рабо
ту. Но 5 колонн из 12 уком
плектованы двумя сменами. 
Их шаг должен быть значи
тельно шире. И это не про
сто предположения. В СУ-3 
треста «Томскгазстрой» ко
лонна А. И. Тимоша в ночь 
с 12 на 13 февраля заизоли- 
ровала 1.200 метров. Не
сколько раньше она тоже 
ночью заизолировала. 1.000 
метров. Значит, все разгово
ры о невысокой производи
тельности вторых смен ли
шены основания. Нужно 
только по-настоящему гото
виться к работе в ночное 
время, оборудовать дополни
тельное освещение, органи
зовать горячее питание. Без 
вторых смен— и это подчерк
нули в своем письме передо
вики производства— с остав
шимся объемом работ не 
справиться. Остается еще 
изолировать около 170 кило
метров. -

За все время наибольшей 
выработки1 изоляционно-ук
ладочные колонны добились 
в марте прошлого года. Вы
ло заизолировано 88,6 кило
метра. Но тогда на трассе 
имелось меньше колонн, 
меньше техники, работали 
только в одну смену. Сей
час, учитывая огромную по
мощь, оказанную правитель
ством, пополнение рабочими, 
крайний недостаток време
ни, можно и нужно сделать в

Разумеется, потребуется 
полная мобилизация всех 
сил, улучшение системы 
сбора информации, немед
ленное принятие мер в слу
чае простоя. А  таких слу
чаев, к сожалению, еще не
мало. Даже опытные брига7 
ды (например, потолочная 
бригада И. М. Давыденко) 
теряют много дней на ре
монт. Напомним, что каж
дый день простоя бригады 
Давыденко — это по край
ней мере 500 метров несва- 
ренных труб.

Еще один важный резерв 
— быстрое овладение всем 
новым в технологии работ, 
изучение и распространение 
опыта лучших. Особенно не
обходимо это сейчас. На 
трассу поступияи первые де
сятки тонн полимерной изо
лированной пленки. Опыта 
ее применёния практически 
нет; коллективы колонн 
раньше ее не использовали. 
Первой на трассе нефтепро
вода работать с нею начала 
бригада В. В. Кангро. За 
несколько дней удалось за- 
нзолировать около 3 кило
метров. Новинка хорошо за
рекомендовала себя даже на 
старых изолировочных ма
шинах, хотя не все еще во
просы решены.

После перебазировки на 
410-й километр изолировать 
пленкой начнет и колонна 
Е. А. Бродникова. В эту 
колонну должен прийти и 
специальный комплект при
способлений, она сможет по
казать всю эффективность, 
новой' технологии. Предсто
ит применять ее и другим 
коллективам: на трассу вы-

Цена 2 коп.

делено 500 тонн пленки. Ею 
будет изолировано больше 
половины оставшихся кило
метров трубопровода. Очень 
важно, чтобы освоение про
грессивной технологии не 
затянулось.

Сейчас на трассе находит
ся группа инженеров из на
учно-исследовательского ин
ститута Министерства газо
вой промышленности. Их за
дача— быстрее перевести ко
лонны на безбитумную изо
ляцию, что, по крайней мере, 
вдвое снизит трудоемкость и 
вдвое увеличит скорость ра
бот.

Пожалуй, наиболее про
изводительным оказался 
февраль и для землеройщи- 
ков. Но наступила такая по
ра, когда необходимо сравни
вать не с ранее достигнутым, 
а с тем, что предстоит сде
лать. 100 оставшихся кило
метров траншеи — очень 
серьезный экзамен для под
разделений треста «Союз- 
проводмеханизацйя». Уже 
сегодня потолочная сварка 
обогнала рытье траншей. 
Техники у землеройщиков 
достаточно, но механизмы 
до сих пор в две смены не 
используются. Поэтому и 
шаг колонн возрастает мед
ленно. Справиться с остав
шимися работами лишь за 
.счет напряжения коллекти
вов, без улучшения и совер
шенствования организации 
труда невозможно. На этот 
счет не может быть никаких 
иллюзий. Самонадеянность 
не менее вредна, чем неве
рие в 1 свои силы. Ве
рить в свои силы нужно, но 
вера должна подкрепляться 
и ежедневной практической 
работой. До срока, установ
ленного правительством, ос
тается немногим больше ме
сяца. Сделано же на 20 фев
раля недостаточно; расчист
ка тпассы закончена, выры
то 724 километра траншеи, 
сварено потолочной сварки. 
761 километр, заизолиро- 
вано 652 километра трубо
провода.

В совхозах Бакчарского 
района нынче трудятся 500 
механизаторов. Однако, по 
самым скромным подсчетам, 
нам не хватает более 120 
человек. Кроме того, в пе
риод уборочной около 200 
трактористов пересаживают
ся на комбайны. Как возме
стить столь острую нехват
ку квалифицированных кад
ров? Мы пытаемся решить 
проблему двумя путями. 
Первый — подготовка моло
дых рабочих, второй —- по
вышение квалификации уже 
имеющих опыт.

В настоящее время в рай
оне 300 юношей и девушек 
вновь обучаются механиза
торскому мастерству. Среди 
них — 150 школьников, 120 
человек учатся в совхозах. 
Хорошо готовятся люди в 
совхозах «Чернышевский», 
«Парбигский», «Заветы
Ильича», где открыты фи
лиалы профессионально- 
технического училища. В 
этих хозяйствах почти не 
испытывают недостатка в 
механизаторах.

Однако простое количе
ственное увеличение числа 
трактористов и шоферов не 
гарантирует выполнения 
всего объема работ. Увели
чение объемов сельскохо
зяйственного производства 
неразрывно связано с даль
нейшим ростом производи
тельности труда, что стано
вится невозможным без на
личия работников самой вы
сокой квалификации.

Специалисты подсчитали, 
что производительность тру
да трактористов второгв и 
первого классов на 20-—40

процентов выше, чем у ме
ханизаторов начальной ква
лификации. Поэтому райком 
партии, районное управление 
сельского Хозяйства в по
следние годы много внима
ния уделяют повышению 
классности рабочих. Если в
1969 году в хозяйствах рай
она насчитывалось всего 18 
процентов механизаторов по
вышенной классности (с 
первым и вторым классами), 
то в настоящее время -— 
около 45 процентов. Зимой
1970 — 1971 годов на курсах 
повышения квалификации 
обучалось 440. человек (90 
процентов). Совхозы «Таеж
ный», «Галкинский», «Си
бирь» и «Чернышевский» 
располагают сегодня наибо
лее многочисленным отря
дом механизаторов самой 
высшей квалификации.

Не случайно в этих хо
зяйствах комбайнеры и 
трактористы добились наи
большей выработки. На 
уборке зерновых отличились 
комбайнеры Н. X. Рахимов и 
А. Н. Юрченко из совхозов 
«Чернышевский» и «Гал
кинский». Оба перешли ру
беж 6 тысяч центнеров, что 
является в наших условиях 
первоклассным результатом. 
На вспашке зяби отличился 
А. В.' Бондарев из совхоза 
«Парбигский». Он вспахал 
на «ДТ-75» 650 гектаров и 
занял первое место в обла
сти. Очень высокая выработ
ка у трактористов И. В. 
Гончарова. А. И. Башкова, 
С. В. Юдина, И. К. Герма
на из совхозов «Прогресс», 
«Сибирь», «Таежный» и 
«Чернышевский».

Уровень знаний механи- 
. заторов должен возрастать 
из года в год. Поэтому ны
нешней зимой за парты 
вновь сели 240 человек,. 
чтобы повысить классность. 
Организованно проходит уче
ба в совхозе «Чернышев
ский». На центральной 
усадьбе часть занятий ведет 
главный инженер совхоза 
В. К. Тархов. Среди препо
давателей— известный ком
байнер Н. X. Рахимов. Ин
тересно проходят занятия в 
совхозах «Галкинский» и 
«Парбигский».

Однако руководители сов
хозов имени Калинина и 
«Прогресс» не проявили 
должной инициативы по пе
реподготовке механизаторов. 
Близится переаттестация, а 
в этих хозяйствах не подго
товлен ни один человек. 
Спрос за такую беззабот
ность должен быть самым 
строгим.

Школы механизаторов в 
совхозах района действуют 
уже не первый год, приоб
ретены традиции, опыт. Но 
все-таии в организации уче
бы есть много трудностей. 
Прежде всего из-за отсутст
вия учебников по комбай
нам (в особенности марки 
«Сибиряк»). Нет плакатов 
прицепных сельскохозяйст
венных машин. Почти не за
возятся короткометражные 
фильмы, рассказывающие 
о механизации ферм, об 
опыте лучших сельских ра
ционализаторов.

Ф. слннкин,
начальник отдела кал-
ров Бакчарского рай- 

сельхозуправлення.

Без учета, без расчета

ОЗАБОЧЕННОСТЬ

два раза больше.

— Анжеро-Судженск. При 
обсуждении выступающие 
говорили' о том, что нужно 
приложить все силы для 
строительства, нефтепровода 
на их участке, для чего не
обходима координация ра-- 
боты сварщиков и изолиров
щиков, улучшение организа
ции труда. Собрание под
держало инициативу коллек
тивов. бригад и колонн 
тт. Давыденко, Бричика, 
Ваеецкого, Ядлося и дру
гих. Было решено закончить 
сварку на этом участке ко 
Дню Советской Армии. Изо
лировщики завершат свои 
дела к 1 марта.

А. ГЛАЗУНОВ.
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Работы по строительству выкидных линий на Совет
ском нефтегазоносном месторождении ведет стрежевскоа 
строительно-монтажное управление № 2. Лучшим коллек
тивом здесь считается бригада монтажников, которой ру
ководит ударник коммунистического труда, кандидат в 
члены КПСС Анатолий Семьпиев.

НА СНИМКЕ: Анатолий Семышев (слева) и монтаж
ник Анатолий Рудских.

Фото Е. Лисицына.
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НОВЫЙ КОМПЛЕКС ГОСТов

От 160-го до 205-го кило
метра трассы нефтепровода 
ведут работы монтажники 
строительно-монтажного уп
равления № 7 треста «Неф- 
тепроводмонтаж» и коллек
тив изолировочно-укладочной 
колонны №  2 СУ-3 треста
«Омскнефтепроводст р о й». 
Этот участок очень сложен, 
изрезан речками и оврагами, 
что создает дополнительные 
трудности в работе, особен
но изолировщиков.

Во вторую половину фев
раля строители вступили ' с 
задолженностью. Им оста

лось сварить 2,1 кило'метра 
труб, заизолировать— 8,4 ки
лометра. На первый взгляд 
объем кажется не столь 
большим, но если учесть, 
что нужно устранить 4 за- 
хлеста, 200-метровый раз
рыв и два излома, то можно 
понять нелегкость создав
шейся обстановки. Это, по
ложение волнует каждого 
трассовика, особенно после 
обсуждения открытого пись
ма передовиков производст
ва ко всем строителям неф
тепровода Александровское

В совхозе «КривоШеин- 
ский» тяжелая обстанов
ка с - подготовкой тех
ники к весне. Из 26 колес
ных тракторов исправных 
только 9. Для того, чтобы 
восстановить все, нужны де
сятки различных запчастей 
и узлов. Перечень их занял 
бы несколько листов в блок
нотах директора совхоза 
И. Т. Журавлева и замести
теля управляющего район
ным объединением «Сель
хозтехника» И. П. Баклано
ва.

Иван Порфирьевич стара
тельно записывал со слов 
механиков все, что требова
лось для ремонта, и беспре
рывно повторял; «Этого у 
нас нет и вряд ли будет». 
На встречный вопрос; «Как 
теперь- быть?» — отвечал: 
«Ищите сами». И пояснял, 
что с его Стороны сделано 
все, чтобы как следует ра
ботал торговый отдел объ
единения. Но пока никаких 
сдвигов. Запасных частей 
как не было, так и нет.

После его признания ста
ло ясно, что на «Сельхоз
технику» не приходится воз
лагать больших надежд.

Не последовало ободряю
щих слов и от главного ин
женера райсельхозуправле- 
ния тов. Каверды. Он все 
внимательно выслушал и 
отмолчался как человек, 
будто бы' не причастный к 
организации обеспечения хо
зяйства деталями и запча
стями.

В совхозе «Кривошеин- 
ский» основная часть трак
торов и сельхозмашин не го
това к выезду в поле. А  вре
мя не ждет. Весна прибли
жается. Надо бить тревогу.

Было бы несерьезно объ
яснять отсутствие ремонт
ных деталей и узлов тем, 
что наша промышленность 
пока не в состоянии сполна 
обеспечить ими хозяйства. 
Беда в том, что торговая ба
за и ремонтная мастерская 
«Сельхозтехники» работают 
вслепую. Здесь заведомо не 
знают о нуждах совхозов. 
Последние не заключают

договоров с объединением на 
ремонт тракторов в мастер
ской, несвоевременно офор
мляют заявки на детали и 
запчасти. Этот упрек, вы
сказанный И. П. Баклано
вым, следует принять в свой 
адрес и главному инженеру 
совхоза «Кривошеинский» 
В. Г. Колишко, и директору 
И. Т. Журавлеву. Отсутст
вие договора дает право ру
ководителям объединения 
отказать совхозу в ремэнте.

В «Сельхозтехнике» не 
знают, когда и сколько по
ступит тракторов из хозяй
ства в их мастерскую. Поэто
му, чтобы обеспечить выпол
нение производственного 
плана, принимают на ремонт 
технику из Других районов. 
По принципу: подходи, кто 
поразворотливей...

Руководителей районной 
«Сельхозтехники» за это не 
упрекнешь. Видимо, надо 
еще кое-кого учить разво
рот ливости.

Н. САСЬКОВ, 
наш нештатный корр.

Кривошеинский район.

Промышленность страны 
в этом году получит ком
плекс государственных стан
дартов, которые определят 
порядок утверждения техни
ческих заданий, проведения 
экспертиз проектов, испыта
ний опытных образцов, вы
дачи , разрешений на освое
ние новых видов продукции 
и проведения контрольных 
испытаний серийной продук
ции. Создание такого ком
плекса началось с разработ
ки основных положений, под
готовленных Госстандартом 
СССР и его исследователь
скими центрами.

Разработка и .внедрение 
нового комплекса государ
ственных стандартов обеща
ет установить в промышлен
ности такой порядок, кото
рый обеспечит создание и

выпуск продукции в соответ
ствии с современными до
стижениями науки и техни
ки. Вм<есте с тем он исклю
чит возможность постановки 
на производство изделий не
достаточно высокого техни
ческого уровня и качества.

Основные положения — 
документ, п котором изложе
ны принципы, структура и 
порядок разработки комплек
са новых стандартов. В бли
жайшее время основные по
ложения будут опубликова
ны в специальной печати и 
разосланы всем заинтересо
ванным организациям. Ши
рокое обсуждение докумен
та позволит еще до разра
ботки новых ГОСТов учесть 
пожелания изготовителей и 
потребителей промышленной 
продукции.

(ТАСС).
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Встреча в ЦК КПСС с представителями 
борющихся народов Индокитая

ВСТРЕЧА С ПРЕЗИДЕНТОМ САР

ДАМАСК, 24 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Глава 
находящейся здесь с офици
альным дружественным ви
зитом советской партийно- 
правительственной делега
ции, член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР К. Т. Мазуров 
встретился сегодня с Прези
дентом Сирийской Арабской

Республики Хафезом Аса- 
дом.

В ходе встречи обсужда
лись вопросы дальнейшего 
развития сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Сирией в экономической об
ласти, а также другие вопро
сы, представляющие взаим
ный интерес.

■ Встреча прошла в теплой, 
дружественной обстановке.

Член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. II. Кириленко, секретарь 
ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
секретарь ЦК КПСС 13. Н. 
Пономарев 24 февраля при
няли находящиеся в Москве 
индокитайские делегации, 
принимавшие участие в со- 

' стоявшейся недавно в Верса
ле Всемирной ассамблее за 
мир и независимость народов 
Индокитая. Во встрече при
няли участие член ЦК ПТВ, 
председатель Федерации 
профсоюзов Вьетнама Хоанг 
Куск Вьет, член ЦК Нацио
нального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама Данг 
Куанг Минь, член ЦК Пат
риотического фронта Лаоса, 
генефал Ч. Синкапо и другие 
члены делегаций.

В состоявшейся . беседе, 
прошедшей в сердечной, дру
жеской обстановке, предста
вители борющихся народов 
Индокитая дали высокую 
оценку итогам Всемирной 
ассамблеи, за мир и незави
симость народов Индокитая, 
которая явилась яркой де
монстрацией солидарности 
стран социализма, междуна
родного коммунистического, 
рабочего и национально-осво
бодительного движения, всех 
миролюбивых сил с героиче
скими народами Индокитая.

Они рассказали; о муже
ственной борьбе патриотов 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи 
против варварской агрессин 
США, о новых преступных 
действиях американского им
периализма, который, при
крываясь лицемерными фра

зами о «стремлении к миру», 
резко усилил, особенно в 
последнее время, агрессив
ную войну в , Индокитае. 
Эти разбойничьи действия 
агрессоров еще раз разобла
чают демагогическую сущ
ность американского «мир
ного плана из 8 пунктов», 
направленного , в действи
тельности на осуществление 
все тех же агрессивных це
лей. которых американская 
военщина не . может добить
ся на поле боя.

Представители народов 
Индокитая выразили сердеч
ную ,благодарность за теплое 
приветствие, которое напра
вил тов. Л. И. Брежнев в 
адрес участников Всемирной 
ассамблей, а также высказа- 
•ли глубокую признатель
ность КПСС, Советскому 
правительству, всему, совет
скому народу за последова
тельную, всестороннюю и 
действенную, поддержку 
справедливого дела народов 
Индокитая.

С советской стороны было 
сказано, что Советский Со~ 
юз решительно осуждает 
продолжающуюся интервен
цию СШ А, в Индокитае. В 
настоящее время, вопреки 
декларациям' американской 
администрации о стремле
нии к мирному урегулирова
нию, усиливаются варвар
ские бомбардировки авиаци
ей СШ А территории ДРВ, 
освобожденных районов 
Южного Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи. Советские люди 
всецело разделяют позицию 
патриотических сил Индоки

тая в отношении последнего 
американского . «мирного 
плана» и считают, что поли
тическое урегулирование в 
Индокитае должно быть до
стигнуто на основе ‘ извест
ных предложений прави
тельств ДРВ и РЮВ, Пат
риотического фронта Лаоса 
и Национального единого
фронта Камбоджи. Полный 
и безусловный вывод войск 
СШ А и их союзников' из 
стран Индокитая, немедлен
ное прекращение политики 
«вьетнамизации», отказа
СШ А от поддержки марио
неточных режимов — вот те 
основные условия, выполне
ние которых привело бы к 
восстановлению справедли
вого мира в Индокитае. Все 
внутренние проблемы Индо
китая могут и должны быть 
решены самими народами 

.этого района, и никакое 
иностранное вмешательство 
в их дела недопустимо.■ 

Братская солидарность с 
народами Индокитая, оказа
ние им всемерной поддерж
ки в отпоре империалистиче
ской агрессии — это после
довательный и принципиаль
ный курс нашей партии и 
государства, торжественно 
подтвержденный XXIV съез
дом КПСС. Героические 
патриоты Индокитая могут 
быть твердо уверены в том, 
что и впредь, на всех этапах 
своей мужественной, осво
бодительной борьбы они най
дут в лице Советского Cohj- 
за надежного союзника и 
верного боевого соратника.

ДЕСЯТЬ ЛЕТ НИ
КОЛАИ ИВАНОВИЧ МОС
КАЛЕВ ВОЗГЛАВЛЯЕТ 
КУКУРУЗОВОДЧ Е С К О Е 
ЗВЕНО КОЛХОЗА «СИБИ
РЯК» ЗЫРЯНСКОГО РАЙ 
ОНА. ЭТО ЗВЕНО — ГЛАВ
НЫЙ ПОСТАВЩИК СИ
ЛОСА НА ЖИВОТНОВОД
ЧЕСКУЮ ФЕРМУ. СЕЙ
ЧАС, ПОКА ПОЛЯ ЕЩЕ 
ИОД СНЕГОМ, НИКОЛАИ 
РЕМОНТИРУЕТ НЕОБХО
ДИМУЮ К ВЕСНЕ ТЕХ
НИКУ, А  В СВОБОДНОЕ 
ВРЕМЯ ЗНАКОМИТСЯ С 
НОВИНКАМИ СЕЛЬСКО
ХОЗЯЙСТВЕННОЙ ЛИТЕ
РАТУРЫ .

Фото В. Рыбалова.

Г О Т О В Ы  К С Е В У
Колхозники нашего отде

ления взяли обязательство 
получить во втором году пя
тилетки по 25 центнеров 
зерна с гектара. Подготовка 
началась еще с осени. Полно
стью вспахали зябь, вскоре 
после уборочной отремонти
ровали посевную и почво
обрабатывающую технику, 
завезли на склад минераль
ные удобрения (440 тонн, 
или в 2 раза больше прош

логоднего). По осени вывез
ли под кукурузу 2.700 тонн 
органических удобрений. 
Созданное недавно звено 
возобновило вывозку.

В отделении создан хоро
ший запас семян. Весь овес 
классный. Несколько хуже 
семена пшеницы. С наступ
лением более теплой погоды 
доведем их до высоких по
севных кондиций.

Мы готовы к посевной.

Составлен рабочий план. 
Намечено, кто будет лущить, 
прибивать влагу, сеять. Ве
сенний сев закончим за семь 
рабочих дней.

К началу сева высвободим 
всю технику и механизато
ров. А  для этого ставим за
дачу до 15 марта вывезти 
с полей оставшиеся корма.

Ф. КОНДРАТЮК, 
управляющий Крутоло- 
женским отделением 

колхоза «1 Мая».
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ПРОГРАММА СОТРУДНИЧЕСТВА ПОДПИСАНА
24 февраля в Москве под

писана . программа культур
ных и научных обменов ме
жду советской и японской 
общественностью на 1972 
год.

В целях дальнейшего ук
репления дружественных от
ношений и взаимопонимания 
стороны организуют лекции, 
симпозиумы, кинопросмот

ры и другие мероприятия, 
знакомящие с жизнью наро
дов обеих стран. В ознаме
нование 50-летия СССР в 
Японии откроется выставка 
«Развивающаяся Сибирь». 
Намечен широкий обмен де
легациями ученых, специа
листов, деятелей культуры и 
искусства, а также фотовы
ставками, радио- и телепро
граммами.

Председатель президиума 
Союза советских обществ 
дружбы Н. В. Попова и пре
зидент Японской ассоциации 
по культурным связям с за
рубежными странами про
фессор Сигэеси Мацумаэ, 
подписавшие документ, вы
соко оценили связи общест
венности двух стран.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
, 26 февраля 1972 года

ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ

В 1971 году Томский за
вод режущих инструментов 
увеличил производство про
дукции на 7,8 процента. 
Весь прирост достигнут за 
счет роста производитель
ности труда, которая увели
чилась на 8,2 процента. О 
том, как шли коммунисты- 
инструментальщики к вы
полнению основных техни
ко-экономических показате
лей, в первом году пятилет
ки, и о планах пн будущее 
рассказывает в беседе с на
шим корреспондентом сек
ретарь парткома завода 
В. А. Коковихин.

Корр.: Виктор Алексе
евич, для вашей партийной 
организации задача повыше
ний эффективности произ
водства была заботой не од
ного дня. Й все же в лю
бой работе есть период, с 
которого начинается особый 
подъем, ярко проявляются 
возможности коллектива. 
Был ли такой период на ва
шем предприятии?

В. А. Коковихин: На мой 
взгляд, решающую роль в 
Организации на заводе мас
сового социалистического’ со
ревнования, без которого не 
решена была бы задача по
вышения эффективности, 
сыграл XXIV съезд партии. 
Соревнование за достойную 
встречу съезда развер
нулось во всех цехах и от
делах завода. В честь съез
да было принято обязатель
ство: в первом квартале 1971

года реализовать сверх пла
на продукции на 70 тысяч 
рублей. В дни работы пар
тийного форума коллектив 
завода доложил, что за пер
вый квартал реализовано 
продукции сверх плана на 
85 тысяч, рублей. В ходе 
соревнования родилось дви
жение за выполнение ин
дивидуальных заданий пяти 
месяцев ко дню открытия 
съезда. Такое обязательст
во выполнили более четы
рехсот рабочих.

После успешного завер
шения первого квартала 
1971 года коллектив завода 
еще дважды пересматривал 
свои обязательства в сторо
ну увеличения и выполнил 
все, что намечал в первом 
году пятилетки.

Корр.: Какие коррективы 
внес съезд в организацию 
соревнования на заводе?

В. А. Коковихин: Мы ста
ли думать не только о том, 
сколько людей имеют обя
зательства, но и о том, ка
кие это обязательства, ка
кую малую илц - большую 
задачу производства взялся 
решить отдельный рабочий 
или целый коллектив. На
чались поиск, разработка й 
внедрение . новых форм со
циалистического соревнова
ния. С этой целью МЫ кри
тически пересмотрели дей
ствовавшее на заводе поло
жение о соревновании й уже 
р апреле 1971 года приняли 
новое. Во внутризаводском

соревновании приняли уча
стие коллективы основных и 
вспомогательных цехов, ма
стера, механики и энергети
ки. Соревнование среди ос
новных цехов было органи
зовано попарно: цех сверл 
и цех фрез, заготовительный 
и термический и так далее. 
Вошли в практику взаимо
проверки и встречи предста
вителей коллективов для об
суждения хода соревнова
ния.

Регулярно стали обсуж
даться вопросы социалисти
ческого соревнования на со
браниях партийно-хозяйст
венного актива, в первичных 
партийных организациях, на 
заседаниях парткома. Пар
тийный комитет, например, 
пять раз посвящал свои за
седания 'обсуждению тех или 
иных вопросов соревнова
ния. Мы слушали отчеты 
секретарей первичных пар
тийных и комсомольских ор
ганизаций, хозяйственных 
руководителей цехов, пред
седателей цехкомов и завод
ского комитета профсоюза. 
Выполнение социалистиче
ских обязательств стало те-' 
мой партийных собраний В 
цехах и отделах завода. Эти 
собрания явились настоя
щей школой организации 
соревнования, действенным 
фактором выполнения При
нятых обязательств первого 
года девятой пятилетки. По
иск резервов стал более ос
мысленным и творческим. •

Корр.: Задачи девятой пя
тилетки более сложны, чем 
те, которые приходилось ре
шать всей стране и каждому 
отдельному коллективу
раньше. В частности, ваш 
завод уже в первом квар
тале 1972 года должен уве
личить среднесуточный вы
пуск продукции по сравне
нию с последним кварталом 
прошлого года на 8,6 про
цента. Какие приметы того, 
что коллектив успешно спра
вится и с заданием на пер
вый квартал, и со сложной 
программой второго года пя
тилетки, видны уже сейчас?

В. А. Коковихин: Да,
1972 год будет самым на
пряженным в девятой пяти
летке для коллектива заво
да. Но мы считаем, что 
улучшение организации со
ревнования в 1971 году со
здало необходимые условия 
для решения более напря
женных задач. И в этом 
плане мы придаем особое 
значение разработке ком
плексных планов повышения 
производительности труда и 
улучшения качества продук
ции на рабочих местах. 
Инициатором такой формы 
социалистического соревно
вания стал коллектив заго
товительного цеха. Первый 
комплексный план был 
предложен рабочим этого 
цеха В. А. Андриенко на 
заводском собрании, обсуж
давшем постановление ЦК

шенин организации социали
стического соревнования». 
Совместно С мастером А. И. 
Черкасским В. А. Андри
енко разработал такой план, 
который позволяет повысить 
производительность труда 
почти в два раза.

Надежная работа загото
вительного цеха имеет ре
шающее значение для все
го завода. Поэтому нам бы
ло особенно важно, чтобы 
разработка и внедрение ком
плексных планов получило 
здесь самую активную под
держку. И надо сказать, что 
начальник цеха И. В. Коси- 
хин, его заместитель А. П. 
Осинцев, старшие мастера 
П. А. Кинев и А. И. Черкас
ских постарались создать 
для участников соревнова
ния — в цехе был вскоре 
разработан еще один ком
плексный план для группы 
рабочих — необходимые 
экономические и техниче
ские предпосылки.

Комплексные планы — 
качественно новый этап 
организации соревнова
ния. Этап, на кото
ром в соревновании активное 
участие будет принимать 
инженерно-технический пер
сонал. Ведь для внедрения 
каждого плана . требуются 
сложные расчеты и органи
зационно-технические меро
приятия, в которых должны 
участвовать многие цехи 
службы завода. Словом,

и
со

ревнование, как того и тре
бовало постановление ЦК 
КПСС, приобретало научную 
основу.

Но Новое пробило се
бе дорогу не сразу. Поч
ти два месяца мы, кро
ме двух комплексных пла
нов, других не имели. Дело 
в том, что не каждый рабо
чий представлял, насколько 
та или иная его идея может 
стать основой комплексного 
плана, а инженерно-техни
ческий персонал ничего не 
знал об этих идеях.

Должен признать, что мы 
в партийном комитете на 
какое-то время упустили из 
виду то обстоятельство, что 
все новое требует самой ак
тивной пропаганды и разъ
яснения. Но затем партком 
рекомендовал всем цеховым 
партийным организациям 
пристально изучить возмож
ность разработки комплекс
ных планов в их коллекти
вах, встретиться с передо
выми рабочими и специали
стами в партийных бюро. 
Подобные встречи состоя
лись и в парткоме завода. И 
вскоре Интересные комплек
сные планы были составле
ны в большинстве цехов за
вода, и сейчас их число на 
заводе приближается к пя
тидесяти. Наш опыт разра
ботки и внедрения комп
лексных планов был одоб
рен на бюро городского .ко
митета партии.

Корр.: Интересные техни
ческие идеи приходят чело
веку в голову не каждый 
день... И все же есть ли у 
парткома завода какие-либо 
наметки по поводу дальней
шей разработки и внедрения 
комплексных планов?

В. А. Коковихин: Партий
ный" комитет завода ставит 
перед коммунистами, всем 
коллективом задачу разра
ботать и приступить к внед
рению в 1972 году 50 ин
дивидуальных и групповых 
планов, которые охватят 250 
рабочих. Кроме того, к вы
полнению этих планов, не
сомненно, будет привлечено 
много инженерно-техниче
ских работников. Ориенти
ровочные расчеты показыва
ют, что при осуществлении 
только важнейших меро
приятий уже имеющихся 
комплексных планов ^завод 
получит экономический эф
фект более 100 тысяч руб
лей.

В 1973 году количество 
комплексных планов наме
чено довести до 100 с уча
стием в них 500 рабочих. 
Это потребует, конечно, 
большой работы партийного 
комитета, цеховых партий
ных организаций, всего кол
лектива завода. И на сего
дняшний день комплекс
ные .планы — основное на
правление в развитии со
ревнования. Ибо в них во
площается мысль В. И. Ле
нина, Который говорил, что 
каждый сознательный рабо
чий должен чувствовать се
бя не только хозяином на 
своем заводе, но и предста
вителем страны.

Беседу вел С. ВЫГОН.КПСС «О  дальнейшем улуч-
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чать бесплатное

С М АРК О Й  
СДЕЛАНО В СССР»«

Свыше 90 зарубежных 
стран покупают изделия со- 
ветской промышленности 
приборостроения. Наша
страна экспортирует новей
шие контрольно-измеритель
ные приборы и средства ав
томатизации технических 
процессов, электрорадиоиз-. 
мерительные, лабораторные, 
гидрометеорологические при
боры, радиоаппаратуру, ис
пытательные машины. Боль
шой популярностью на миро
вом рынке пользуются так
же изделия широкого пот
ребления — часы, кино-фо
тоаппараты, ; радиоприемни
ки, радиолы, телевизоры с 
маркой «Сделано в СССР».

-'Основным, заказчиком яв
ляются страны— члены СЭВ. 
На их долю приходится бо
лее 80 процентов закупае
мой продукции.

Успешно развиваются 
торговые отношения и с дру; 
гими странами — . Арабской 
Республикой Египет, Инди
ей, Финляндией, ФРГ, Бра
зилией. Наибольшим спро
сом здесь пользуются совет
ские часы и кино-фотоаппа
раты. Только за прошлый 
год экспорт часов в эти стра
ны вырос на 18, а киноаппа
ратов — на 10 процентов.

Успехом пользуются со
ветские контрольно-измери
тельные и регулирующие 
приборы. Они идут во Фран
цию, Ирак, Индию.

Всесоюзное объединение 
«Машприборинторг» было 
создано двенадцать лет тому 
назад. За это время объеди
нение завоевало хорошую 
деловую репутацию. Товаро
оборот вырос более чем в 
четыре раза. Только в прош
лом году за рубеж поставле
но более миллиона транзи
сторных приемников, . - 10,5 
миллиона часов, сотни тысяч 
кино-фотоаппаратов, а экс
порт приборов, аппаратуры 
промышленного назначения 
за один лишь год вырос на 
9 процентов.

(Корр. ТАСС).

т о й  в ы т ь

С тех пор, как впервые - 
победитель цехового сорев
нования получил, уходя в 
отпуск, бесплатный билет 
для проезда в любую точку 
Советского Союза и обрат
но, прошло больше двух лет. 
ЭТИ два года наш завод 
«Сибэлектромотор» работа

ет по новым условиям пла
нирования и экономического 
стимулирования.

Экономическая перестрой
ка не затронула организа
ционной структуры — штам
повочный цех так и остался 
в группе вспомогательных 
подразделений. Но ритм за
вода, его жизнь находят
ся в прямой зависимости от 
работы штамповщиков.
Именно в цехе № 8, в штам-

разумеется, роста произво
дительности труда. В цехе 
развернулось соревнование 
за успешное выполнение 
личных планов. Конкурсы 
на. лучшего рабочего по 
профессии и лучший уча
сток среди вспомогательных 
производств дополняли его.

Цеховая комиссия стала 
регулярно подводить итоги 
соревнования. А  поскольку 
на заводе были созданы 
фонды материального сти
мулирования, у нас появи
лась возможность поощрять 
рабочих основных профес
сий за выполнение личных 
планов. Такая форма сорев
нования — личные планы— 
оказалась очень интересной, 
и нам хотелось, чтобы поощ-

поВочном, положение было рение победителей было то 
чуть ли не худшим на заво- 
де.. Особенно остро стояла 
проблема кадров. Большая 
текучесть не только среди 
молодых рабочих, но и опыт
ных, сильно лихорадила про
изводство.

Разумеется, на заводе 
было достаточно проблем 
чисто технических, оргайи- . 
зационных, социальных, о 
которых нужно было думать 
не мешкая, поскольку от их 
разрешения зависел Успех 
деятельности предприятия.
И все-таки нашему цеху, 
пожалуй, самому первому 
было оказано большое вни
мание, и мы первыми на се
бе испытали многие факто
ры реформы.

Цех № 8 завода «Сиб
электромотор» — не самое 
современное производство.
Здесь нет белых халатов и 
люминесцентных ламп. Гро
хот штампов, листы метал
ла, покрытые смазкой, не 
очень-то приятный запах от 
печи отжига — вот что 
встречает новичка в цехе.

Чем привлечь человека, 
что сделать для того, чтобы 
работал он здесь постоянно 
и с полной отдачей? Эта 
проблема была главной для 
нас.

Каждому рабочему -был 
доведен годовой личный 
план, в основу которого лег
ли средние показатели пре
дыдущего года. С учетом,

же необычным. ■ Тогда и ре
шили, что штамповщики, 
выполнившие свои повы
шенные личные планы, ухо-; 
дя в отпуск, будут получать • 
бесплатный билет для про
езда к месту отдыха й об
ратно. Это, конечнд, помимо 
тринадцатой зарплаты и 
ежемесячных премий за пе
ревыполнение производст
венных норм.

Новые льготы распрост
ранялись только на рабочих 
основных профессий в цехе 
— штамповщиков. И только 
при условии выполнения
ими личных планов за
шесть предшествующих дню 
отпуска месяцев и отличной 
дисциплины.

Штамповщику, прорабо
тавшему от одного до двух 
лет, оплачивается проезд в 
общем вагоне пассажирско
го поезда' от двух до четы
рех— в плацкартном, от-че
тырех и выше — в купей
ном вагоне. По желанию вы
дача билета может быть за
менена денежной компенса
цией по железнодорожному 
тарифу на расстояние 3.600 
километров.

Старшим и сменным ма
стерам премия выдается при 
условии выполнения плана 
по выпуску продукции в пре
дыдущем годУ,

Административно - хозяй

ственный отдел завода за
ранее покупает железнодо
рожный билет и вручает его 
рабочему в кассе завода 
вместе с отпускными. В 
приказе по цеху за хороший 
труд рабочему объявляется 
благодарность.

Главная особенность но
вой системы поощрения со
стоит в том, что осущест
вляется она за счет средств 
фонда социально-бытового 
назначения. Мы сумели зна
чительно увеличить размер 
премирования без увеличе
ния фонда заработной пла
ты.

Почти пятьдесят процен
тов штамповщиков ежегод
но пользуются новыми льго
тами. В основном это кадро
вые рабочие, неоднократные 
лауреаты конкурсов на луч
шего по профессии. <

Можно привести.,конкрет
ный пример. У  штамповщи
цы ,Л. В. Карепановой лич
ный план — выполнить го
довую норму на 123 процен
та. За шесть месяцев ее вы
работка составила 157 про
центов. Л. В. Карепанова 
была премирована билетом 
для проезда в купейном ва
гоне до Ставрополя.

Что, на Мой взгляд, дала 
новая форма премирования? 
Конкретно поставленные пе
ред каждым рабочим, масте
ром цеха задачи в сочетании 
с материальными стимулами- 
открыли большие возможно
сти для повышения заинте
ресованности трудящихся в 
работе всего коллектива. 
Цех добился ритмичности 
производства.

Взять, например, эконо
мические показатели за три 
последних квартала. На 3,2 
процента больше выпущено 
продукции, прибыль возрос
ла на 9, а производитель
ность труда — на 10 про
центов. Все это достигнуто 
без увеличения численности 
рабочих.

Мы ищем .пути -даль
нейшего совершенствова
ния системы поощрения. 
Совсем недавно штамповщи
ки, оправляющиеся с лич
ными планами, стали полу

питание в 
заводской столовой. Это 
еще один, в общем-то, 
необычный вид поощрения 
на нашем предприятии.

Заботясь о разнообразии 
материальных стимулов, мы 
тем самым стадии в прямую 
зависимость благополучие 
каждого рабочего от успехов 
производства в Целом, по
скольку выполнение повы
шенного личного плана и 
есть вклад рабочего в увели
чение выпуска продукции.

Остается только пожа
леть, что пока цех № 8 жи
вет на приблизительном хоз
расчете. Мы не можем 
строго контролировать ис
пользование материалов 
каждым рабочим. А  ведь 
при хозрасчете это очень 
важно. Но скоро и эта про
блема будет разрешена. Как 
только мы переведем прессы 
на рулонный прокат динам- 
ной стали, учет будет по
ставлен строго.

Соревнование за выполне
ние личных планов — важ
ный момент в борьбе за по
вышение производительно
сти труда. Но без техниче
ского прогресса эта борьба 
немыслима. В штамповоч
ном производстве особенно
го технического переоснаще
ния не произошло. Примени
ли мы валковую подачу, цо 
это полшага на пути к Меха
низации.

Сейчас большие надежды 
возлагаем на штамповку из 
рулонного проката. Это • пе
реходный этап в работе на
шего цеха к полной автома
тизации технологических 
процессов в штамповочном 
производстве. Вот почему 
уже сейчас техническое учи
лище при заводе начало 
подготовку специалистов но
вых для нашего цеха про
фессий: автоматчиков штам
повочных работ, наладчиков 
автоматов и полуавтоматов, 
операторов.

За пятилетку нашему за
воду необходимо увеличить 
производительность труда 
на 38,4 процента. Рубеж, 
разумеется, очень высокий. 
Но мы надеемся, что сорев
нование плюс техническая 
перевооруженность дадут хо
рошие результаты.

А. РЯПШ А, 
начальник цеха № 8 

завода «Сибэлектромотор».
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Тридцать лет проработала в Асиновском узле связи 
А. Т. Трунова. Она оператор почтовой связи. За доблест
ный труд в восьмой пятилетке Анна Тимофеевна награж
дена орденом Трудового Красного Знамени.

Фото Е. Лисицына.

ЧТОБ БЫЛИ ЧИЩЕ 
ВОДА И ВОЗДУХ
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©  ЧЕЛЯБИНСК. М аш ино

строительный завод имени 
О рдж оникидзе  отгрузил в 
Набережные Челны первые в 
этом году тысячи тонн сталь
ных конструкций. Они пойдут

на сооружение чугунолитей
ного корпуса строящегося 
Камского автомобильного за
вода.

@  ТЕРМЕЗ (Узбекская ССР). 
В поселке Ш ерабад началось 
строительство хлопкоочисти
тельного завода, на котором 
будут перерабатывать тонко 
волокнистый хлопок. Это бу
дет третье в СурхандарьиНской 
области предприятие по очист
ке ценнейшего сырья. За го- 

. ды девятой пятилетки произ
водство его на ю ге Узбеки
стана возрастет в полтора ра

за и превысит 140 тысяч тонн.
т  ЕРЕВАН. «Снежинка», 

«Ахтамар», «Эребуни» — так 
называются светильники, ко 
торые начали выпускать пред
приятия объединения «Арм- 
электросвет». Создавая эти 
изделия, конструкторы  удачно 
использовали пластмассу,
стекло с национальной чекан
кой и хрусталь. Сейчас объе
динение производит около 30 
видов быТобыХ светильников.

©  УЛАН-УДЭ. Ш ерстяную 
пряжу для ручней вязки .. на

чала выпускать Улан-Удэнская 
тонкосуконная фабрика. Пер
вые партии новой продукции 
отправлены в магазины Улан- 
Удэ, Хабаровска, Читы и дру
гих городов Сибири и Дальне
го Востока.

©  СТАВРОПОЛЬ. Д ом  кни
ги открылся в Ставрополе на 
центральной площади имени 
Ленина. В торговых залах 
представлены книги 30 тысяч 
названий.

в )  БАКУ. Почти на 500 чело
век в месяц увеличилась про
пускная способность двух по
пулярных здравниц на Апше- 
ронском  полуострове. Здесь в 
санаториях сданы в эксплуа
тацию два новых 5-этажных 
спальных корпуса. Сейчас в 
здравницах Азербайджана от
дыхают ежегодно около 100 
тысяч человек со всех, концов 
Советского Союза. Эта цифра 
к концу пятилетки возрастет 
вдвое.

(ТАСС).

92 сооружения по очистке 
сточных вод и 13 оборотных 
систем водоснабжения вве
дено в эксплуатацию в Кеме
ровской области за 1966— 
1970 годы. В этот же период 
на охрану воздушного бас
сейна затрачено 26 миллио
нов рублей. Построено и ре
конструировано 870 газопы- 

' леулавливаюЩих сооруже
ний, переселено с территорий 
санитарно-защитных зон 22 
тысячи человек.

Эти данные приводились в. 
докладе председателя испол
кома Кемеровского областно
го Совета депутатов трудя
щихся П. В. Гузенко, с кото
рым он выступил на состояв
шемся 24 февраля в Моск
ве заседании постоянной ко
миссии Но охране природы 
Верховного Совета РСФСР.-

Комиссия рассматривала 
вопрос о том, как в Кемеров
ской области соблюдается за
конодательство по охране 
водоемов и атмосферы от за
грязнения.

Приводившиеся на засе
дании примеры свидетель
ствуют о том, что в области 
многое делается для охраны 
природы. В то же время де
путаты говорили и о недо
статках в этом важном деле. 
Они приводили факты, когда 
предприятия сбрасывают 
неочищенные воды в реки.

Постановление, принятое 
на заседании комиссии, со
держит много предложений, 
осуществление которых по
может оздоровить водоемы и 
воздушную среду в Кеме
ровской области.

(ТАСС).

R h g

Коммунист Владимир Ан
тонович Бахуринский при
ехал на освоение Советского 
нефтегазоносного месторож

дения два с половиной года 
назад. В коллективе Стре- 
жевского СМУ-2 он один йз

передовых производственни
ков.

Ф о т о  Е .  Л и с и ц ы н а .

Письмо в редакцию «ПАНСИОН ДЛЯ ПРЕСТАРЕЛЫХ»
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Я ему наш и расчеты  п о ка зы 
ваю . На первое янёаря 1972 го 
да мы имели 684 списочны е 
ко р о вы , из н и х  617 дойны х 
(план .615). По разработкам  пя
тилетнего  плана через год нам 
надо им еть 620, а н 1975 году — 
640 коро в . Мы имеем возм ож 
ность зна чи тел ьно  перевы пол
н ить  эти  планы . К началу 
этого  года по кр ы то  136 нете
лей, 60 из н и х  отелятся в фев
р а л е -м а р т е . Но не удалось 
мне убедить Прохорова.

— Не п о д пи ш у, и весь раз
говор , — повторил  А лександр 
М ихайлович.

А в совхозе из-за э ти х  «пан- 
сионаток»  то л ько  в Ч ум акаевке  
60 нетелей содерж атся почти 
под о ткр ы ты м  небрм: помещ е
ний  не хватает. И получается у 
нас к а к  в стихотворении  
С. О лейника , опубли кова нном  в 
«Правде»:

Ни приплода, ни надбя, 
Л иш ь едйт в за гон ах  с т о я ,
А  корм о в  им тот  Же зес 
П ереш ли, брат, на собес.
X o tb  пи ш и  на стенах  белых: 
«П ансион для престарелы х».

К. ТЮ Н ЬКИ Н А,
председатель рабочком а 
совхоза  «Сибирь» Б акчар- 

с ко го  района.

На первы й  взгляд наш а 
К узн е ц о вка  мало чем выделя
ется среди б а кч а р с ки х  дере
вень. Разве дома чуть  наряд
нее, да народ под руж нее , на 
ш у т к у  веселую , словцо хле ст
кое горазды й. П оэтом у н и ко го  
не удивило, ко гд а  у здеш него 
упр авля ю щ е го  Г ригория Пор- 
ф ирьевича М ерзикова  вд руг 
проявилась  неодолимая писа
тельская тяга .

Д олж н ость  ли его побудила 
за перо взяться , или Что д р у 
гое, Но, ко гд а  мы встретились, 
не у зн а ть  было человека . У 
рабочего стола — го р ка  и зо 
рванной  б ум а ги , дым — хоть  
топо р  веш ай. С праш иваю :

■«— У ж  не ром ан ли о ж и в о т 
новодах пиш еш ь, Г ригорий  
Порф ирьевич?

— Роман не роман, а фелье
тон За м илую  д уш у . Помогла 
бы, Клавдия Г ригорьевна, ра
зобраться , с твоей коло ко льн и  
виднее.

^Показы вает мне уп р а в л я ю 
щ ий Список 24 коров-переста- 
р о к . Не доятся они н е ско л ько  
лет, у н е ко то р ы х  у ж  и зубов

нет, одни ко л ы ш ки  остались.
— С кол ько  корм о в  впустую  

трави м . — возм уш ается Мер- 
з и к о в . — От н и х  ведь ни моло
ка , ни приплода, а место за
ним аю т. Нетелей под о т кр ы 
ты м  небом д ерж им .

О тправили а кт  на списание  в 
районное управление сельско го  
хозяй ства . Там ответили: «Без 
соответствую щ его  разреш ения 
нача льн ика  управления ни од
ной коро вы  в совхозе не вы 
браковы вать» .

Д олго еще длилась эта исто 
рия. Добился своего Григорий  
П орф ирьевич, списали  19 из 24 
коров .

Пока согласовы вали да ув я 
зы вали, в д р у ги х  отделениях
«бы вш их» коро в  н акопило сь
около 70. У  Ф аи ны  .Павловны 
Д овбы ш евской  из П ол ы нянки  
три  коровы  с новотела дают 
по 2 — 3 кил ограм м а  в день, 
пять  совсем не доятся у А нны  
Родионовны  У саниной , три  — 
у А нн ы  Григорьевны  Уразовои. 
Словом, у  каж д ой  из 27 доярок 
не доятся от двух  до пяти  ко 
ров,

Собрали ко м и сси ю  в составе 
главного  зо о те хн и ка  совхоза 
В. А . К у р ки н а , ветврача Н. Г. 
Кривош е ин ой , заведую щ его
фермой Н. П. Кузнецова. Осмот
рели коро в . П риш ли к  общ ему 
закл ю че н и ю , что надо в ы б р а ко 
вать хотя  бы коро в  сам ого 
по чтенно го  возраста. А т а к и х — 
рож дения 1949 — 1958 годов — 
набралось больш е 40. Все не 
доятся по н е с ко л ь ку  лет, 
н е н уж н ы м  для хозяй ства  бала- 
стом перекочевы ва ю т они из 
сп и ска  в сп и со к , создавая ви 
дим ость хорош ей  работы  с по
головьем.

Повезли наш и специалисты  
а к т  на под пись  н а ча л ь н и ку  
р а йсе льхозупра влен и я  В. Н. 
Е горову, а он говорит: «Не мо
гу  без визы  А . М. Прохорова».

Не вы держ ала, сама Поехала 
в То м ск. П сназы ваю  а к т  вы б ра
ко в ки  зам естителю  н ача л ьн ика  
облсельхозуправления по ж и 
вотноводству А. М. П рохорову. 
Посмотрел А л ексан д р  М и хай ло 
вич наш  а к т  и говор ит : «Не
по д пи ш у , п о ка  В ладимир Н и ко 
лаевич Е горов не ра зре ш и т 
спи сы ва ть» .

ВЫГОДЫ
СПЕЦИАЛИЗАЦИИ

Коллектив нашего совхо
за с успехом закончил пер
вый год пятилетки. Удачный 
старт вселяет уверенность, 
создана надежная база Для 
дальнейшего увеличения 
производства и продажи
сельскохозяйственной про
дукции. Например, надой на 
корову увеличился по срав
нению с 1970 годом на 252 
килограмма, мяса продано 
больше на 2.000 центнеров, 
возросло поголовье коров.

За оставшиеся четыре го
да пятилетки нам предстоит 
увеличить поголовье коров 
на 550 голов, или на 34 
процента (то есть средне
годовой прирост составит 
8 5 процента), продажу мо
лока — на 55 процентов, 
мяса — вдвое. Однако, что
бы и в дальнейшем столь 
Же успешно выполнять на
пряженную программу пяти
летки, нам необходимо зна
чительно усовершенствовать 
производственную техноло
гию. и систему управления. 
Главным направлением В 
животноводстве должна
стать внутрихозяйственная 
специализация и концентра
ция производства, перевод 
всех его 'отраслей на про
мышленную основу. Исходя 
из требований специализа
ция, дойное стадо будет раз
мещено в Коломиногрив- 
ском, Леботерском и Чемон- 
даевском отделениях, всего 
на трех фермах (две на 800, 
одна на 6UU коров). Молод
няк на этих фермах будет 
содержаться только До 4 ме
сяцев. Четвертая ферма —- 
дрмилавская — специализи
руется на выращивании ре
монтного молодняка. Пятая

__. сухоаоговская —  фер-
ма интенсивного откорма, 
шестая — Васильевская 
свиноводческая.

Интенсивный откорм жи
вотных основан на способ
ности молодого организма 
давать высокие привесы в 
короткий срок при наимень
ших затратах корма. Опыт 
показал, что- при интенсив
ном откорме телят живой 
вес их к 18— 1 б-месячному 
возрасту (а не к 1,5—-2 го
дам при обычном) может 
оыть доведен до 850— 870 
килограммов и выше (На 
килограмм привеса затрачи
вается всего около 8 кормо
вых единиц). Метод интен
сивного откорма" — серьез
ный резерв увеличения про
изводства говядины. Этот 
метод позволил нам ликви
дировать передержку скота, 
интенсивнее использовать 
производственные площади, 
снизить себестоимость цент
нера привеса на 12 рублей 
против плановой. Прибыль 
на каждом центнере произ
веденного мяса составила 
86 рублей 10 копеек.

Первые итоги специализа
ции ферм дали хорошие ре
зультаты. Специализирован
ная ферма по откорму Мо
лодняка, созданная в Сухо- 
логовском отделении, позво
лила совхозу. увеличить 
средний сдаточный вес Мо
лодняка по сравнению с 
19-7.0 годом сразу на 72 ки
лограмма (он составил в  
прошлом году 368 кило
грамма). Повысились сред
несуточные привесы и каче
ственные показатели мяса. 
Благодаря успешной работе 
коллектива Сухологовской 
фермы хозяйство , смогло 
продать государству в пер
вом году пятилетки 6U0 
тонн мяса, что почти в 1,5 
раза больше уровня .1970 
года. Высоких результатов 
добились скотники отец В  
сын Клименко, супруги Са
марины и Мекшеевы, полу
чившие свыше килограмма 
среднесуточного привеса.

Внедрение раздельно-це
хового содержания скота 
является одним ИЗ глав
ных условий перевода Жи
вотноводства на промышлен
ную основу. Новая система 
предусматривает создание в 
хозяйствах трех основных 
цехов: молочного стада, ре
монтного й откормочного 
молодняка. Это позволит 
сосредоточить силы сйециа- 
листов и рабочих не только 
на производстве молока и 
мяса, но и ца комплектова
нии и пополнении стада.

Преимущества, которые 
даст специализация, оче
видны. Раньше отделение 
было «хозяйством в хозяй
стве». Руководителям И 
специалистам трудно былб 
выделить главное.

В ближайшие два года хо
зяйство сможет полностью 
освоить раздельно цеховое 
содержание скота  ̂ Это по
зволит создать поточное 
производство, глубже спе
циализировать труд доярок 
и скотников, резко увели
чить его производительность 
за счет механизации трудо
емких процессов в животно
водстве и в конечном сче
те выполнить и перевыпол
нить задание пятилетки пб 
производству и продаже 
сельскохозяйственной про- 

. дукций.

Р. ПАЛОСОН,
директор совхоза «Ко-
ломинский» Чаинского 

района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



т " 7^ -  ■'

26 февраля 1972 года •КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Г "  ...........„Статистики подсчитали, что только за пос- 
I  ледние годы в мире появилось более ста новых 
В профессий. А  общее их число составляет не- 
I  сколько тысяч. Как молодому человеку ори

ентироваться в этом сложном мире? Как выб
рать профессию по душе, чтобы работа была 
не в тягость, а в радость?

Послушаем людей, умудренных опытом. Мы 
попросили представителей разных профессий 
ответить на три вопроса:

I

А

К У Д А
ш т  r u nH l t l l r l

1. вы
2. ЕСЛИ

НА ЧЕМ
3. КАК

С в 0 Е Й

ВЫБИРАЛИ ПРОФЕССИЮ ИЛИ ОНА ВАС? 
БЫ ПРИШЛОСЬ НАЧИНАТЬ ЖИЗНЬ ЗАНОВО, 

ОСТАНОВИЛИ БЫ ВЫ СВОЙ ВЫБОР?
ВАМ ВИДИТСЯ ЖИЗНЬ ЧЕРЕЗ «ПРИЗМУ» 
П Р О Ф Е С С И И ?

Михаил Спиридонович Котенко,
за т о чн и к  з а в о д а  р е ж у щ и х  ин ст рум ен т ов, 

к а в а л е р  о р д е н а  Л е н и н а ,  о б л а д а т е л ь  з в а н и я  
«Л у ч ш и й  п о  п р о ф е с с и и ».

Односложно ответить невозможно.

1 Мое поколение профессионально.
формировалось в годы войны. Пос
ле шестого класса я отправился 
учиться йа слесаря в ФЗО завода 

резиновой обуви. Но слесарем работать не 
стал: потянуло к машинам. Вернулся в родное 
село Туган, поступил на курсы трактористов. 
Вскоре директор МТС предложил мне: 
«Нужен токарь. Осваивай станок». Мне было 
в ту пору пятнадцать лет, и я согласился.

Учиться пришлось у мастера, который при
езжал из Томска. Прошло два месяца. К ко
ленчатому валу двигателя срочно потребова
лась гайка. Мой учитель сказал: «Ты ее выто
чи, а я с обеда приду, нарежу резьбу». Но я 
решил, что сам справлюсь, и вскоре гайка уже 
стояла на месте. Вот тогда я почувствовал ра
бочую гордость, понял, что кое-что могу. 
Резьба была сложная — трапециодальная.

Вскоре меня призвали в армию. Случилось 
так, что мне пришлось служить токарем в 
армейских, мастерских. Я, деревенский паре
нек, с жадностью учился.

После демобилизации я не думал ни о чем, 
кроме профессии токаря. В ЭТОМ— скрытая ло
гика жизни: чем больше вникаешь в дело, 
познаешь суть, тем больше оно нравится, тем 
больше находишь привлекательных сторон. А 
если дело нравится— работается легко и радо
стно. Одним словом, в 1951 году я поступил 
на завод режущих инструментов. Через два 
года переквалифицировался на заточника. 
Специальность— родственная, только токарь 
Имеет дело с резцами и сверлом, а мы дейст
вуем более деликатно — наждачным кругом.

Если, бы пришлось начинать жизнь

2  заново, я бы выбрал профессию
шофера или инженера-механйка, 
или преподавателя, или... станоч
ника. В детстве я мечтал быть од

ним из них.
Не знаю, как бы сложилась моя жиэ-нь шо

фером или учителем, но настоящей— я дово
лен. Моя профессия удачно сочетает в себе 
детские мечты. У  нас цех нестандартного обо
рудования, делаем уникальный инструмент.

Вот сейчас выполняем очень ответственный 
заказ: зенкера для обработки фасонных отвер
стий. На сверле диаметром пятнадцать милли
метров — четыре выступа по полквадрат- 
ному сантиметру. На каждом из них — шесть 
плоскостей. Технологи цеха посоветовались со 
мной: может, надо фрезеровать? А я решил 
попробовать навести грани методом вреза
ния — наждачным кругом. Приготовил осна

стку — и дело пошло. Экономия времени чуть 
ли не вдвое.

Каждый день открываешь для себя что-то 
новое. Как бы экзаменуешь себя: «А  смогу ли 
это?». И одерживаешь победы — пусть и не
большие — над собой.

Это в отношении профессионального твор
чества. А  если об учительстве, то здесь тоже 
полный порядок. Сейчас у меня два ученика, 
два смышленых паренька. А  сколько их бы
ло за двадцать лет! Мои ученики работают 
почти на всех заводах Томска. На нашем — 
Зоя Дергачева, мастер цеха сверл, заточница 
Лидия Войнаровская. С некоторыми из них я 
встречался в конкурсе на звание «Лучший по 
профессии». Того и гляди, обойдут учителя.

И третья мечта сбылась — я стал шофе
ром, вернее, мотоциклистом. Отвожу душу — 
копаюсь в моторе, управляю им. Ездим в лес 
всей семьей.

Всему, что я имею — материаль-

5 ное благополучие, образование ,̂ 
уважение людей,— я обязан моей 
профессии. Через два года после 
прихода на завод пошел учиться, 

закончил среднюю школу. Вскоре назначили 
мастером. Год прошел — понял: если рабо
тать с душой, то мастеру десятилетки мало. 
Три года занимался в школе мастеров.

Десять лет «мастерил», и все-таки жела
ние быть поближе к технике победило: ушел
опять в заточники. Склад характера у меня та
кой: хочется самому делать, видеть материаль
ный результат своего труда.

Учишься, повышаешь свою квалификацию— 
расширяется кругозор. Если раньше дальше 
своего носа и расчетной книжки не видел, то 
теперь волнуют успехи цеха, завода. Сейчас я 
член завкома, возглавляю жилишно-бытовую 
комиссию, каждый вторник вместе с директо
ром завода веду прием рабочих по личным 
вопросам. Как депутат райсовета, И член ко
миссии по образованию.

Виктор Александрович Демешкин,
гл а в н ы й  а г р о н о м  с о в х о з а  « Т у н г у с о в с к и й »  

М о л ч а н о в с к о г о  р а й о н а , к а в а л е р  о р д е н а  

« З н а к  П о ч е т а ».

1 Из школы я отправился на фронт 
и демобилизовался из армии толь
ко в 1950 году. Приехал в родное 
село — никакой специальности. 
Стал бухгалтером. Признаться, 

должность пришлась не по душе: сухие циф
ры, прикован к столу. А  меня тянуло к земле. 
Пошел в техникум, вакончил его. Вернулся 
опять в родные края агрономом. Быть хлебо
робом мне очень нравилось. Видел я землю, 
израненную, изрытую снарядами, изборож
денную окопами, а ведь ее основное назначе-

В Е Д Е Т  
МОЯ МЕЧТА

ние — родить хлеб. И вот этот мирный диа
лог с природой тронул, цокорил меня.

Чем нравится работа? Своим поис-

2  ком, риском, победами. Помнится 
середина пятидесятых годов. Плохо 
было с кормами. Решили садить 
кукурузу. Скептики пророчествова

ли: «Пустое дело — не вырастет». Сами не 
ожидали таких результатов — по 500 цент
неров зеленой массы получили -с гектара. 
Победа! Теперь мы уже не мыслим хозяйства 
без кукурузы, это обыденное дело.

Так же вышЛо с новыми землями. Распаха
ли целину и засеяли, получили невиданный в 
Наших краях урожай зерновых — 25—28 
центнеров с гектара. Жители ходили смотреть 
— что за. чудо уродилось?

В прошлом году мы получили на неко
торых отделениях по пятнадцати ц р г  
неров зерна на круг. Раньше о таком уро
жае и не думали. А  год был неблагоприят
ный. Что обеспечило успех? Правильная "ро- 
техНйка. освоенный севооборот, применение 
удобрений. Верно говорят, что . природа  ̂не 
храм, а мастерская и человек в ней— работ
ник. К агроному это прежде всего относится.

Как видится жизнь? Вниманием 
партии и правительства мы н е . 
обойдены. В два раза возрастут ка- 
питаловложения в сельское хозяй- 
ство. Грандиозно! Что это значит 

для нас? Новые машины, животноводческие 
комплексы, поселки Городского типа, улучше
ние бытового обслуживания. Конечно, это не 
может' не радовать любого работника сельского 
хозяйства, агронома — тоже.

Чтобы поднять сельское хозяйство на каче
ственно новую ступень, нужны молодые, гра
мотные специалисты. Пять хозстипендиатов 
учатся по нашим -путевкам в вузах и технику
мах. Готовим смену и в школе. Передали 
школьникам технику, направили инструктора. 
Выпускники средней школы будут трактори
стами. Ученическую производственную брига
ду нацеливаем на выращивание корнеплодов. 
А  пока они занимаются в кружке, где я им 
объясняю особенности агротехники корнепло
дов. ч

з§
ж Ш я ж  Ш

'  ц  T j i i i  l i\ Л

Михаил Мелентьевич Обласов,
п р е п о д а в а т е л ь  Т о м с к о г о  в ы с ш е го  к о м а н д 

н о г о  О р д ен а  К р а с н о й  З в е з д ы  в о е н н о г о  у ч и 
л и щ а  с в я з и .

1 Какой мальчишка в детстве не меч-
, тает стать военным? У одних с го

дами это., желание проходит, у 
других оно превращается в стрем
ление. Я отношусь ко вторым. Иг

рал самозабвенно в войну, учился стрелять в 
школьном кружке без промаха, закалялся, 
бегал на лыжах по курганским полям и пере
лескам: готовил себя к тяготам военной служ
бы. Можно представить мое состояние, когда 
в военкомате мне предложили список воен
ных училищ: «Выбирай». Я выбрал Томское 
училище связи. Так я стал офицером-связи- 
стом.

В офицерском кругу иногда сти-

2 хийно вспыхивают споры на ста
рую, как мир, тему: кто важней в 
армии? Этот спор чувствуется в 
почетных названиях родов войск: 

артиллерия — бог войны, пехота — царица 
полей. Однако эти споры — скорее дань тра

диции. Каждый понимает, что все роды войск, 
Как звенья одной цепи, одинаково важны. Но 
есть профессиональная гордость. Без связи 
немыслима современная армия. Что значит, 
допустим, задержка срочной радиограммы на 
пять минут? Значит, Что не может состояться 
пуск оперативно-тактических ракет,, цель уй
дет из зоны поражения. В войсках стратегиче
ского назначения счет идет уже на секунды.^ 

Считаю свою профессию самой лучшей. 
Воспитывать защитников Родины — почетно, 
ответственно, трудно и интересно.

Есть у меня хороший знакомый,

3  рабочий объединения «Сибкабель» 
Николай Карпов. Мы соседи, жи
вем недалеко друг от друга. Знаю, 
что на заводе авторитет его высок. 

Мне приятно иметь такого товарища. Встре
чаемся, обмениваемся новостями: он — завод- 
сними, я — своими, училищными.

Офицеры— плоть от Плоти советского народа, 
и, конечно, мы живем заботами нашей страны. 
Невозможно стойко оборонять неизвестно 
что. Родина — это всегда конкретный дом на 
берегу озера Большого, это мать, тоскующая 
по сыну, это покой семьи Карповых, это мир
ный труд рабочих завода математических ма
шин, с которыми дружим, это песни пионер
ских отрядов подшефных школ и многое, 
многое другое.

Юрий Максимович Грайф,
д и р ек т ор  т ом ск ой  ш к о л ы  №  48.

жественных — со словами: «Н е замыкайся в 
стенах школы, будь пропагандистом и агита
тором». Его слова помню до сих пор.

Не мыслю современного учителя без пропа
гандистской и агитаторской деятельности. 
Встречи с людьми несешь своим ученикам. 
Они слушают всегда с жадностью. Ну, а для 
того, чтобы нести знания, их нужно иметь. 
Поэтому развиваешься, учишься сам постоян
но. Сейчас заочно заканчиваю историческое 
отделение университета.

■1

ш Ш Щ

Владимир Петрович. Тарасенко,
д о к т о р  т е х н и ч е ск и х  н а у к , п р о ф е с с о р , з а 

в е д у ю щ и й  к а ф е д р о й  о п т и м а л ьн ы х  и а д а п 
т и вн ы х  сист ем  у п р а в л е н и я  Т И А С У Р а .

Вспоминаю свои школьные годы с

1 улыбкой. Мы со своими друзьями
вполне серьезно готовились стать 
дипломатами или журналистами- 
международниками. Разыгрывали 

встречи глав правительств великих держав, 
разучивали роли. Я был Черчиллем. Но дейст
вительность оказалась несколько прозаичнее. 
После окончания десятого класса меня вызва
ли в Чаинский районо и предложили место 
учителя в Гореловской семилетней школе. Я 
согласился, так как вообще любил школу, 
учился у таких мастеров своего дела, как у ли
тературоведа Павла Панфиловича Макова, 
языковеда Прасковьи Терентьевны Гонча
ровой и других.

Й вот мой первый урок. Я вошел в класс 
и невольно заулыбался: два месяца назад я 
сам вставал перед учителями, а сейчас меня 
приветствуют подростки выше меня ростом.

Начав с немецкого, преподавал биологию, 
арифметику, в начальных классах, физкуль
туру, был старшим пионервожатым, счетово
дом, директором. Здесь же я закончил заочно 
пединститут.

Конечно, я стал преподавателем

2  сознательно. Ведь я мог бы отка
заться От учительства, уехать 
учиться на журналиста, дипломата. 
Но школа покорила меня.

Считаю, что нет дела более творческого, 
чем дело школьного учителя. Здесь создается 

. новый человек. Разве может быть радость 
больше, когда видишь, что твой воспитанник 
из несмышленыша становится думающим, соз
нательным человеком?

Когда уезжал в Горловку, заведую-

З щий кабинетом политического про
свещения райкома КПСС Иван 
Николаевич Тельнов дал мне ме
шок книг — политических, худо-

1 Мне пришлось выбирать дело по 
душе несколько раз. Первый раз, 
после школы, было просто: боль

шинство мальчишек класса Любо
ви Степановны Чистосердовой, 

учительницы физики- не думали ни о чем дру
гом, как о физике. Так я оказался на радио
физическом факультете Томского университе
та. Второй раз выбирать пришлось специали
зацию: я остановился на распространении ра
диоволн. Затем, уже на старших курсах, под 
влиянием преподавателя П. П. Бирюлина ув
лекся молодой тогда наукой— кибернетикой. 
Здесь тоже пришлось сделать выбор — об
ласть исследований. Ею стали адаптивные 
(самонастраивающиеся) системы управления.

Именно в этой области лежат ин-

2 тересы моей жизни. Поясню, что 
они из себя представляют, эти си
стемы. К примеру, возьмем авто
пилот, простейшую кибернетиче

скую систему. Он управляет 'самолетом в нор
мальных условиях. Но вот аэроплан вошел в 
облачность, началось оледенение. Здесь авто
пилот не справляется, управление берет на се
бя совершеннейшая самонастраивающаяся си
стема — человек. Задача — создать устрой
ства, которые бы справлялись с Любыми слож
ными условиями, внося в свои программы, 
алгоритмы (правила) поправки. Первые ре
зультаты работы нашего коллектива много
обещающи.

Как видите, мне вовсе не хотелось бы ме
нять свою профессию. Но все-таки, дозволь 
мне жизнь пройти сначала,-—я бы кое-что из
менил. Моя работа связана с ограниченной под
вижностью, и это сказывается на психике, фи
зическом состоянии. Я вижу очень интересную 
тему: изучение — с точки зрения кибернетики 
— влияния физкультуры и спорта на форми
рование личности.

Общество мне видится сочетанием

3  огромного количества объектов, ко
торые следует изучить с точки зре
ния кибернетики.
Один из объектов — транспорт — 

наш коллектив успешно исследует. Недавно 
проводились испытания нашего устройства на 
Ладожском озере. Теплоход «Норильск» хо
дил в сложнейший условиях; в тумане, ночью, 
в шестибалльный. шторм, и наш автолоцман 
исправно выдавал координаты местонахожде
ния судна. Практически это первое подобное 
устройство в мировой практике. (Экзамен про
шел успешно, сейчас мы «доводим» наш обра  ̂
зец, чтобы испытать его в более широких 
Масштабах.

Недавно в Советском Союзе создан Нацио
нальный комитет по автоматическому управле
нию, а на местах — территориальные группы.

Председателем президиума томской группы 
выбрали меня. Задача группы — оказание ме
тодической, научной, организационной помощи 
работам по автоматизации управления.

Короче, через свою профессию я связан со 
многими интересными проблемами и явления
ми нашей Действительности,

А Н Д Ж Е Л А  Д Э В И С  
ОСВОБОЖДЕНА ПОД ЗАЛОГ

1 С О В Е Т С К И Й  П Р И М Е Р  

У Ч И Т  И  В Д О Х Н О В Л Я Е Т
БЕРЛИН, 24 февраля. 

(ТАСС). Орган ЦК СЕПГ 
«Нойес Дойчланд» опублйко- 

* вала сегодня полный текст 
постановления ЦК КПСС «О 
подготовке к 50-летию обра
зования Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик». "

Газета выделяет то Место 
из постановлений ЦК КПСС, 
в котором Говорится, что 
«образование и успешное 
развитие СССР имеет огром
ное международное значение, 
является важной вехой в со
циальном прогрессе всего че
ловечества».

ПоД заголовком «50 лет 
СССР — союза свободных 
народов» газета «Берлинер

цайтунг» печатает подробное 
Изложение постановления 
ЦК КПСС, подчеркивая, что 
развитие Советского1 Союза 
является блестящим под
тверждением непобедимости 
идей марксизма-ленинизма.

ПРАГА. 24 февраля. 
(ТАСС). Под руководством 
КПСС Советский Союз пока
зал человечеству не только 
реальность совершенно но
вых отношений между наро
дами внутри одного государ
ства, но и закономерно стал 
борцом за осуществление 
права на самоопределение 
народов других стран, Нрнз- 
нанным выразителем про
грессивных сил всей плане
ты, пишет «РуДе право»,

комментируя постановление 
ЦК КПСС.

Первое социалистическое 
государство мира уже 50 лет 
успешно воплощает в жизнь 
марксистско-ленинские идеи, 
подчеркивает газета. Оно до
казало их преимущества в 
экономике и международных 
отношениях, в развитии та
ких благородных черт харак
тера человека, как предан
ность делу коммунизма, со
циалистический патриотизм, 
интернационализм, высокая 
трудовая и общественно-по
литическая активность,
классовая солидарность с на
родами всего мира.

ПУТЬ К РАСШИРЕНИЮ СОТРУДНИЧЕСТВА
ТОКИО, 24 февраля. 

(ТАСС). Сегодня здесь за
вершило свою работу пятое 

, совещание советско-японско
го и японО-совеТскОгО коми
тетов по деловому сотрудни
честву. Состоялся полезный 
обмен Мнениями по вопросам 
поставки в Японию тюмен
ской нефти, строительства 
нефтепровода до Находки и 
нефтеналивного причала, по 
вопросам якутского 
разведки нефти, и
шельфе Сахалина, ___
технического сотрудничества, 
были также рассмотрены

угля, 
газа на 
научно-

вопросы реализации реко
мендаций четвертого совеща
ния о генеральных соглаше
ниях по строительству порта 
в бухте Врангеля и по по
ставкам в Японию различных 
лесоматериалов.

Советскую - делегацию на 
токийской встрече -■возглав
лял первый заместитель ми
нистра внешней торговли 
СССР И. Ф. Семичастнов, 
японскую — президент Фе
дерации экономических ор
ганизаций Японии К. Уэму- 
ра.

На совещании принято ре

шение создать рабочие груп
пы для изучения и выра
ботки конкретных мероприя
тий по ряду обсуждавшихся 
проблем.

Учитывая важность и мас
штабность обсуждавшихся на 
пятом советско-японском эко
номическом совещании про
ектов экономического сотруд
ничества между СССР и Япо
нией, подчеркивается в сов
местном коммюнике, стороны 
выразили надежду, что пра
вительства обеих стран будут 
способствовать их осуществ
лению, —

НЫО-ИОРК, 24 февра
ля. (ТАСС). Анджела Дэаис 
освобождена из тюрьмы под 
залог. Установленную судом 
сумму собрали и внесли 
многочисленные1 друзья и 
сторонники Анджелы.

...Несмотря на холодную, 
дождливую погоду, у здания 
тюрьмы города Сан-Хосе со
бралось много народа. Здесь 
представители национально
го объединенного комитета 
за освобождение Анджелы 
Дэвис, рабочие, студенты, 
близкие и друзья Анджелы. 
Открываются тюремные во
рота, и на пороге появляется 
улыбающаяся Анджела. Она 
приветствует собравшихся 
традиционным жестом бор
цов за гражданские права— 
поднятой над головой рукой, 
сжатой в кулак. Отважную 
революционерку встречают 
овациями. Слышны возглд- 
сы: «Держись, Анджела! Мы 
всегда с тобой». Многие не в

состоянии сдержать слез ра
дости.

Освобождение Анджелы из 
тюрьмы, однако, отнюдь не 
означает, что американская 
реакция отказалась от попы
ток жестоко расправиться с 
мужественной коммунист
кой, только два дня назад 
избранной членом Централь
ного Комитета Коммунисти
ческой партии США. 28 фев
раля в Сан-Хосе, этом опло
те калифорнийских расистов, 
должен начаться судебный 
процесс над Анджелой по 
сфабрикованному властями 
обвинению.

1 Стойкой революционерке, 
которая уже провела в за
стенках 16 месяцев, угрожа
ет долгосрочное тюремное 
заключение. Вот почему 
прогрессивная обществен
ность СШ А продолжает вы
ступать с требованием снять 
нелепые обвинения против 
Анджелы, отменить готовя
щийся судебный фарс.

У Д А Р Ы  
П О  В Р А Г У

Б ойцы  Н арод ны х во о руж ен 
н ы х  сил освобож дения Ю ж ного  
Вьетнама в феврале продол
ж али  н аноси ть  ощ ути м ы е 
удары  по позициям  ам ерикано - 
с а й го н с кй х  во й ск.

В пр о ви н ц и и  М итхо (дельта 
М еконга)* н а к  сообщ ает из 
Ю ж ного  Вьетнама агентство 
АПО, па тр ио ты  в ходе непре
р ы в н ы х  а та к  с 29 ян вар я  по 19 
ф евраля убили  И ранили  о к о 
ло 180 солдат и оф ицеров п р о 
ти в н и ка , сбили  один вертолет.

В д ругой  пр о ви нц и и , С ок- 
чанг, бойцы  НВСО ночью  18 
ф евраля н еож ид анно  а такова 
ли по зи ци и  п р о ти в н и ка  на бе
р е гу  канала М иф ыок* вывели 
из строя 60 в р а ж е с ки х  солдат, 
захватил и  больш ое количестве} 
о р у ж и я  и военного  сн а р я ж е 
ния.

Ю ж но вьетна м ски е  па тр ио ты , 
дей ствую щ и е -в  пр иб ре ж но й  
пр ови нц ии  Ф уйе н , в ночь с 
8 на 9 ф евраля нанесли ряд 
ударов по у кр е п л е н н ы м  п у н к 
там а м е р и ка н о -са й го н ски х
войск. П р о ти в н и к  потерял бо
лее 120 человек уб йты м и  и 
ранены м и , у н и ч то ж е н о  пять  
вое нн ы х м аш ин, пущ ен под от
ко с  ж еле зй од ор ож н ы й  состав.

. (ТАСС).

СПОРТ СПОРТ

Предварительные итоги

П е р е г о в о р ы  Р. Н и к с о н а  в П е к и н е
НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. 

(ТАСС). По окончании сего
дняшней встречи президента 
СШ А Р. Никсона и премье
ра Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лая предста
витель Белого дома по воп
росам печати Зиглер на 
краткой пресс-конференции 
заявил, что в течение первых 
трех дней визита официаль
ные американо-китайские 
переговоры .заняли более 10 
часов. 25 февраля перегово
ры будут продолжены. В тот 
же день Р. Никсон вылетит 
в Ханчжоу.

Хотя содержание амери
кано-китайского диалога по- 
прежнему держится в секре
те, американские корреспон
денты, сопровождающие 
Никсона, сходятся во мне

нии, что обе стороны в прин
ципе договорились о поддер
жании постоянных диплома
тических контактов при фор
мальном отсутствии дипло
матических отношений и о 
налаживании контактов меж
ду журналистами, учеными 
и т. п.

Поводом для таких утвер
ждений, как полагают, яви
лась беседа Р. Никсона с 
американскими журналиста
ми во время посещения Ве
ликой китайской стены, где 
он, в частности, заявил, что 
одним из результатов его 
поездки в Пекин, как он на
деется, будет устранение 
«стены в идеологии и фило
софии».

В журналистских кругах 
высказывается мнение, .что

на переговорах обсуждаются 
не только «двусторонние 
проблемы». В этой . связи 
здесь ссылаются на коммен
тарий «Эй-би-си», в котором 
говорилось, что «если рань- 

' ше Китай настаивал на том, 
чтобы американцы ушли из 
Азии, то теперь в Китае, Хо
тят, Чтобы СШ А играли в 
этом районе определенную 
роль».

Здесь обращается внима
ние на-то, что в эти дни ки
тайская пропаганда по суще
ству перестала замечать аме
риканскую агрессию в Индо
китае, в то время как Сое
диненные Штаты придали 
особую интенсивность сво
им варварским бомбардиров
кам территории Вьетнама.

Первенством областного 
совета студенческого ДСО 
«Буревестник» по лыжным 
гонкам закончилась основная 
часть зимней спартакиады 
общества по. программе 
I Всероссийских зимних сту
денческих спортивных игр.

Чемпионами облсовета по 
отдельным дистанциям стали; 
Нина Васильева (мединсти
тут), Олег Ширизданов и 
Владимир Арляпов (политех
нический институт), Светла
на Коновалова (пединсти
тут).

. В командном первенстве 
успех сопутствовал будущим 
педагогам: они оказались
первыми как среди женщин, 
так и среди мужчин (трени
рует команду мастер спорта 
Б. В. Андреев).

Большого успеха добились 
воспитанницы В. С. Толмаче
ва — лыжницы госунивер- 
ситета, занявшие второе ме 
сто и опередившие сильных 
лыжниц политехнического 
института. У мужчин второй 1 
была команда ТПИ, третье 
место досталось коллективу 
университета.

При относительно невысо
ких результатах соревнова
ния заметна тенденция зна
чительного роста молодых 
лыжников. Так, студент пед
института А. Петухов на ди
станции 30 км проиграл из
вестному мастеру В. Арляпо-

сУ
всего 5 секунд, а юйиорка 
Коновалова (ТГПИ) пока

зала абсолютно лучший ре
зультат на дистанции 10 км 
(43.25).

Подведены предваритель
ные итоги зимней спартакиа
ды «Буревестника». 'Резуль
таты оказались сенсационны
ми. Впервые за последние 
пятнадцать Дет спортивный 
клуб политехнического ин
ститута уступил первенство. 
Теперь сильнейшим в зим
них видах спорта является 
спортивный клуб педагогиче
ского института. Коллектив 
первенствовал в лыжных 
гонках у МуЖчйн и женщин, 
по хоккею с шайбой, вторым 
был по прыжкам на лыЖах с 
трамплина и двоеборью, тре
тьим — по конькобежному 
спорту. Начавшееся первен
ство По зимнему футболу 
уже не изменит призовых 
Мест в спартакиаде.

Второе место в спартакиа
де, завоеванное спортсмена
ми университета, следует 
рассматривать как их боль
шой успех.

А  третье место, достав
шееся политехническому ин
ституту, настораживает спор
тивную общественность горо
да.

Н. КОРНЕВ,
гл. судья соревнований,

- ст, преподаватель ТГПИ.

Два матча с канадскими хоккеистами
ОТТАВА, 24 февраля. 

(ТАСС). Два матча провели 
в Канаде — по дороге на 
Всемирную универсиаду в 
СШ А — советские студен
ты-хоккеисты. Один — в То
ронто — они проиграли со 
счетом 1:5 команде местного 
университета «Блюз», дру
гой — в Монреале :— выиг
рали 5:0 у сборной Квебек

ской университетской атлети
ческой ассоциации. За вто
рым матчем наблюдали 
4.20,0 зрителей.

Наша сборная студентов 
составлена тренерами Б. Ку
лагиным и А. Прилепским 
на основе двух клубов — мо
сковского «Крылья Советов» 
и горьковского «Торпедо»,

4
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Репортаж ЗАВОДА-В СТРОЙ
— В марте пойдем стре

лять из автомата, — сказал 
Николай.

В классе уже никого не 
было, все ребята ушли го-' 
■ловиться ко второй смене. 
А  у нас оказалось в распо
ряжении два часа, пока 
окончится на заводе первая 
смена и еще одна группа 
призывников появится на 
занятиях.

— Вот так каждый чет
верг, :— сказал Николай. — 
По пять часов без отрыва от 
производства. С осени до 
самого мая, пока не получат 
повестки, из военкомата.

До мая призывники Том
ского завода режущих инст
рументов успевают пройти 
144-часовую программу.

Два года назад на заводе 
решили создать учебный 
пункт для призывников. 
В нем — два класса, об
щевойсковой и техниче
ской подготовки. Оба они

устроены в заводском обще
житии, оформлены без по
сторонней помощи — только 
разрезы автомобильных уз
лов оказалось проще приоб
рести, чем делать самим.

Когда с армейской елуж- 
бы вернулся на родной за
вод молодой энергетик Ни
колай Логутов, руководство 
учебным пунктом предложи
ло ему: «Поучи ребят, пока 
закончишь институт да по
ка свежи в памяти армей
ские навыки и порядки». И, 
поскольку до окончания по
литехнического института 
Николаю еще оставалось 
почти два года, он прошлой 
осенью стал инженером по 
работе с подростками и на
чальником будущих сол
дат. Конечно, не навсегда 
эта должность.; Но навсегда 
и не нужно — есть смысл 
через каждые два-три года 
ставить на нее свежих лю
дей, только что расставших

ся с армией. Тогда ничто 
новое в службе не пройдет 
мимо завода.

Никзлай горячо взялся за 
дело. На заводе около ста 
шесгидёсяти подростков. 
Да техническое ,училище 
№ 18, которое каждый
год присылает в цехи 
более 80 своих выпуск
ников, тоже готовится по
полнить «армию Лосутова». 
Вместе с общественниками 
— инженером по технике 
безопасности Алексеем Сма- 
котиным, со спортсменами- 
мотоциклистами из четвер
того цеха Владимиром До
рофеевым и Вячеславом 
Марченко, с офицерами Ки
ровского райвоенкомата и 
милиции Николай, как и его 
предшественники, проводит, 
занятия по двум програм
мам. Одна обязательная — 
144 часа. Вторая, так ска
зать,— факультатив. В нее 
включаются лекции на пра
вовые темы, о международ

ном положении, беседы о 
Советской Армии и армиях 
капиталистических стран. 
Факультативные занятия 
проходят обыкновенно в за
водском клубе, сопровожда
ются показом тематических 
кинофильмов и собирают 
весьма широкую молодеж
ную аудиторию.

Обязательную же про
грамму слушают только те, 
кому весной предстоит на
деть солдатскую форму. О 
Советских Вооруженных Си
лах, их характере, и особен
ностях ребятам рассказыва- 

■ ет А. Смакотин. Изучение 
уставов, строевую и огневую 
подготовку ведет Н. Логу
тов. Пять новеньких завод
ских мотоциклов находятся 
в ведении В. Дорофеева и 
В. Марченко. Оба они стрел
ки-разрядники. Дорофеев — 
председатель заводского ко
митета ДОСДАФ, так что 
Николаю есть на кого опе
реться. К тому же над за

водом теперь шефствует во
енная кафедра политехниче
ского института, и сотруд
ничество с нею, начавшееся 
совсем недавно, обещает 
быть плодотворным.

— Пока еще не все по-, 
лучается так, как хотелось 
бы, — сказал Николай. — 
Но планы у нас интересные. 
Только здесь компетентнее 
Владимир Игоревич Марков, 
помощник директора по кад
рам и- быту.

Марков начал издалека.
— Вы видели красивую 

пристройку между двумя 
жилыми домами? Это наш 
детский клуб. Приходите на 
открытие месяца через пол
тора. Радиокружок, фото
кружок. электротехника, 
кружок изобразительного 
искусства, специально для 
девочек — вязанье. Есть 
библиотека, комната для 
занятий. . Спортзал наш но
вый видели? Бассейн? Ле
том будем сдавать в эксплу
атацию. Чуть дальше, к Ла
герному саду, построим ста
дион А  на берегу' реки, под 
обрывом, планируем лодоч
ную станцию... Я вот к че
му все это говорю: посколь-. 
ку для администрации объ

ективно главной целью яв
ляется производство, то для 
его обеспечения рабочим не
обходим, так сказать, жиз
ненный заряд. Вот и строим, 
создаем, организуем. Даже 
для каждой специальности 
собираемся свой вид спорта 
подобрать, чтобы отдых лю
дей после работы был ак
тивным и не скучным, что
бы он стимулировал произ
водство.

Вот и учебный пункт для 
призывников — тоже удоб
но. И людям, и заводу. Бу
дем стремиться в этом деле 
к «полной автономии»: мо
тодело уже изучаем, а летом 
построим в поселке гараж— 
машины есть — и будем го
товить шоферов у себя, 
опять же без отрыва от про
изводства.

В кабинет к Маркову во
шел парнишка и, улыбаясь, 
по-уставному вытянулся пе
ред Логутсвым:

— Товарищ начальник 
учебного пункта! Вторая 
группа обучаемых к заняти
ям готова!

В. ШКАЛИКОВ.
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| ® Возьмем винтовки новые 
1 @ Им аплодировали Париж и 
| Берлин

§§ ® На селе вечерами не скучно 1

| ® Расцветают на заводе розы |
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«УЛЫБКА С ГАРАНТИЕЙ»
О ч е н ь  п о н р а в и л и с ь  п е с н и  с о 
вет ск и х  к о м п о зи т о р о в  в  и с 
п о л н е н и и  А . С а ф о н о в а . В ы 
ст уп лен ие  арт ист ов с о п р о в о ж 
д а л  инст рум ен т а льны й а н 
с а м б л ь , и с п о л н и в ш и й  н е с к о л ь 
к о  с о л ь н ы х  н о м е р о в .

К о н ц е р т  т ом ск и х  арт ист ов 

п о р а д о в а л  зрит елей .

В. МАЙКОВ.

В  га ст р о л ь н о й  п о е з д к е  п о  
М о л ч а н о в с к о м у  р а й о н у  н а х о 
дя т ся  артисты Т о м с к о й  о б л а 
ст ной ф и л а р м о н и и . О н и  в ы 
ступают  с  эст р а д н ы м и  к о н ц е р 
тами «•У л ы б к а  с  га р а н т и е й ».

П е р в о е  в ы ст у п л е н и е  со ст о я 
л о с ь  в  р а й о н н о м  Д о м е  к у л ь 
туры. С  м у з ы к а л ь н ы м и  ф е л ь е 
т онам и в ы ст у п и л и  п е р е д  з р и 
т елям и Е .  и  А .  П и к о в с к и е .

АУЧАНОВСКАЯ ПОСУДА
М а р к а  Л у ч а н о в с к о г о  сте

к о л ь н о г о  з а в о д а  п о к а  н е и з 
вест на п о к у п а т ел ю . З а в о д  
т ол ьк о  и з го т о в и л  о б р а з ц ы  с в о 
е й  б у д у щ е й  п р о д у к ц и и . Ста
к а н ч и к и  д л я  к ок т ей л я , ф у ж е 
р ы , р ю м к и , р а с п и с а н н ы е  к р а 

с и в ы м и  у з о р а м и , н а в е р н о е , п о 
н р а вя т ся  т ом ичам .

В  март е в  т о р гу ю щ и е  о р г а 
н и з а ц и и  Т о м с к а  пост упит  п е р 
в а я  , парт ия п р о д у к ц и и  з а в о д а .

н. РОССИ,

Два интервью в антракте

Дальние дороги александровцев
Для слушателей, запол

нивших огромный зал Двор
ца спорта, концерт дважды 
Краснознаменного ансамбля 
им. Александрова был отды
хом, праздником. Для арти
стов это работа. И все-таки 
нашему корреспонденту в 
антракте удалось взять у на
ших гостей два коротких ин
тервью.

-—  Скажите, пожалуйста, 
— обратились мы к вете
рану ансамбля, заслуженно
му артисту РСФСР Евгению 
Толстову, — что больше 
всего запомнилось вам из 
первых лет работы коллек
тива? Чем довоенные годы 
памятны для вас лично?

—- Трудно ответить на 
такой вопрос коротко, — 
сказал наш собеседник, — 
потому что помнится очень 
многое. Скажем, события на 
озере Хасан. Наш ансамбль 
закончил большое турне по 
Дальнему Востоку и уже 
отправился назад, в столи
цу, как нас 'вернули с пути. 
Мы выступали прямо у гра
ницы — на заставах, в рас
положении частей. Коллек
тив считает эти гастроли 
своим боевым крещением. В 
то время Александр Ва
сильевич Александров заго
релся мыслью написать пес
ню о командующем ОКДВА. 
Нашлись подходящие стихи, 
кажется, Осипа Колычева. 
«Песня о Блюхере» роди
лась буквально за два дня. 
Мы разучили ее с рукописи 
и на следующий день уже 
пели ■ в концертах.

Из более позднего време
ни запомнились, конечно, 
фронтовые поездки: Ан
самбль в это время, разде

лившись на несколько 
групп, выехал в действую
щую армию. Недаром многие 
ветераны коллектива носят 
боевые ордена. Ну и, конеч
но, осталось в памяти, как 
озвучивался пырьевский 
фильм «В  шесть часов вече
ра после войны». Всю во
кальную часть роли Кудря
шова довелось исполнять 
мне. Кстати говоря, я гор
жусь еще и тем, что был 
первым исполнителем «Пес
ни о Родине» И. О. Дуна
евского. В известном филь
ме «Цирк» запечатлены два 
голоса — мой и Даниила 
Демьянова.

— Зарубежные поездки? 
— переспросил главный ба
летмейстер ансамбля, заслу
женный артист РСФСР 
Александр Хмельницкий. — 
Их было много, хотя ездим 
мы чаще по нашей стране,,а 
не за рубежом. Пожалуй, 
больше всего помнятся два 
места — Париж и Берлин. 
В Париже мы выступали, 
если не ошибаюсь, пять раз. 
Там любят наш коллектив, 
мы там гостим обычно по 
два месяца. Записи наших 
песен широко тиражируются 
во Франции Во всяком слу
чае, мы первые из сойёЧских 
исполнительских коллекти
вов получили «Золотой 
диск» — золотую1 граммо
фонную пластинку, которой 
награждаются те музыкан
ты. тираж пластинок кото
рых превысит миллион эк
земпляров.

Больше всего, конечно, 
нас трогало дружеское от

ношение рабочей, пролетар
ской Франции. Мы выступа- 

. ли на заводе «Рено», на 
других парижских крупных 
предприятиях. Пели, танце
вали в рабочих предместьях, 
— «красном поясе» Парижа 
где муниципалитетами уп
равляют коммунисты. Кста
ти сказать, у нас уже стало 
традицией, приезжая во 
Францию, давать первый 
концерт для актива ФКП. 
для членов общества «Фран
ция СССР».

Встречи с трудящимися 
Франции часто кончаются у 
нас тем. что мы вместе, по- 
товарищески, поем француз: 
ские и русские - песни — 
наши песни там знают и лю
бят.

Что же касается Берли
на, то мне запомнились два 
наших концерта под откры
тым 'небом, на Александер- 
платц. Впервые мы пели 
там в 1948 году. В то время 
одна из центральных пло
щадей демократической
Германии еще лежала в ру
инах. А в семидесятом :году 
на той же площади, окру
женной новыми красивыми 
зданиями, на наш концерт 
собралось больше ста тысяч 
берлинцев. Запомнился теп 
лый, поистине братский при
ем., который нам оказали 
трудящиеся ГДР.

Наш разговор прервал 
звонок. j

— Второй. Пора на сце
ну, — сказал Александр 
Григорьевич.

Начиналось второе отде
ление концерта.

Б. БОРИСОВ.

К СТРОИТЕЛЯМ  
НЕФ ТЕПРОВОДА
На днях Александровский 

народный театр побывал в 
гостях у строителей нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск. Артисты 
выступали прямо в зале 
строящейся нефтеперекачи
вающей насосной станции. 
Спектакль посмотрели буро
вики, нефтяники, строители 
поселка Стрежевого.

Сейчас Александровский 
народный театр готовит но
вую премьеру — спектакль 
по повести В. Титова «Всем 
смертям назло».

В. ЖУКОВ.

БЕРЕСТЯНЫЕ
ТУЕСЫ

Когда-то берестяные туе- 
сы были незаменимыми в бы
ту многих народов. Сейчас 
это просто сувениры. Лег
кие, красивые, с изящным 
рисунком, воплотившим в 
себе традиции коренного на
селения Сибири. Такие ,туе- 
сы делают на Асиновском 
лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате. 
Выпуск их начали в конце 
прошлого года. За это время 
сделано уже около 900 туе
сов. пользующихся большим 
спросом покупателей.

Н. ИВАНОВА.

Зеленый уголок МИ И
Человек, впервые попав- таны вьющимися растения- 

ший в вестибюль второго ми. Цветы всюду — на под
этажа научно-исследователь- оконнике, специальных
ского института автоматики стеллажах, на полу. Тюль- 
и электромеханики при ,паны даже цветут. А  в цент- 
ТПИ, застывает в изумле- ре всего этого великолепия 
нии! Перед его глазами —■, — журнальный столик и 
зимний сад. Стены фойе опу- уютные кресла. Здесь хоро

шо отдохнуть. Зимний сад 
создан сотрудниками инсти
тута под руководством кон- 
сультанта-садовода А. Ф. 
Чигаевой.

Р. ГОРСКАЯ.

Что где случилось?

Толя Фурман, 
король подтяжек...

Все видевш ие стары й , но не 
у тр а ти вш и й  по пуля рн ости
ф ильм «И скатели  счастья», 
пом нят, конечно , незадачливо
го р е эм игра нта  и з  А м е р и ки , 
собиравш егося о т кр ы т ь  в на
шей стране  собственное «дело». 
«П иня Гофман, ко р о л ь  подтя
ж е к» , — т а к  реком ендовал он 
себя без тени  ю м ора.

Со врем ени, о нотором  рас
сказы вает  этот ф ильм , уте кл о  
м ного  воды. Но представьте  се
бе, что  и в наш и дни  ко е -ко м у  
не дает по коя  слава по д тя ж еч
ного  «короля». М ожем пред
ставить : студент третьего  к у р 
са лечебного ф акультета  мед
и н сти тута  А на то лий  Ф урм ан . 
С отруд н ики  К и р о в ско го  ра йо т
дела м ил иции  зад ерж али  его в 
тот м ом ент, ко гд а  он с п е ку л и 
ровал на вещевом р ы н ке  мод
ны м и пом очам и, куп л е н н ы м и  в 
М оскве по  два рубля пятьд е
сят ко п е е к  за па р у . В Том ске  
новоявленны й делец за пр а ш и 
вал за н и х  в четы ре раза доро
же.

Порой то л ько  д иву  даеш ься, 
чем ухи тр я ю тся  торгова ть  на 
«то л кучке »  лю ди! Н екая Роза 
А б а ки р о за , приехавш ая из 
Ф р ун зе , предлож ила посети
тельницам  вещ евого р ы н ка  по 
солидной цене 25... ш иньонов.

L
 Причем, сп е кул и р о ва ть  н аклад 
ны м и  волосами пр ие зж е й  по
м огала и нж е не р  завода ре зи 
новой обуви Р аиса М ухи на . 
Вот у ж , д ействительно, те х н и 
ка  пом огает торговле !

А . ТОМИЛИН, 
ка п и та н  м ил ици и .

Сельские вечера
Сначала хотели пригла

сить односельчан на русские 
блины, но передумали. На 
блины приходят гостями, а 
нам хотелось, чтобы на ве
чере все чувствовали себя 
хозяевами.

В пригласительных биле
тах так и написали: «Не за
будьте взять с собой вя
занье, вышивку, другую ра
боту. Захватите и песню, 
шутку, частушку». В каж
дом доме нас благодарили 
за приглашение, подсказы
вали новых певиц, рукодель
ниц, затейниц. Наказывали: 
вы уж и их пригласите.

Все охотно давали для 
украшения зала вышитые 
полотенца, самрвары, чай
ную посуду. Женщины па-

Галкинские
пекли блинов.

На вечер многие пришли 
в старинных русских наря
дах (часть специально была 
сшита к празднику). Федора 
Михайловна Шерина вязала 
варежки деревянной иглой, 
Ксения Макаровна Постоева 
— сеть. Егор Прокопьевич 
Матвеев делал метлы. Все 
нашли себе занятие: вышив
ку, шитье или штопку. Каж
дый выбрал место поудоб
нее.

Вот полилась песня, за 
ней другая, третья — «Как 
за Доном, за рекою», ^Из- 
за острова на стрежень», — 
их '.подхватывали все. А ког
да принесли магнитофон, от 
певцов не было отбоя. Запи
сывали хоровые песни, за

тем дуэт Марии Емельянов
ны и Егора Прокопьевича 
Матвеевых, Марии Федоров
ны Русиной и Ульяны Гри
горьевны Коневой.'

Нашлись сказительницы 
— Мария Кирилловна Под- 
горнова и Мария Ивановна 
Рубанова. Заиграли гар

мошки, и посыпались ча
стушки. Охотников на игры 
также было немало. Вспом 
нили: «Журавль-журавль — 
длинные ноги», «Колпачок- 
колпачок» и много других. 
Посиделками все остались 
довольны'.

И. СИВАК, 
художественный руко
водитель Галкинского 
Дома культуры Бак- ' 

чарского района.

В блокнот болельщика

М Я Ч  В  И Г Р Е
У нас только отдельные 

энтузиасты гоняют по снегу 
футбольный мяч, взметая 
ногами поземку. Вот почему 
в благодатную Среднюю 
Азию устремились сейчас 
десятки команд мастеров 
класса «А » . Иногда футбо
листы прерывают трениро
вочные занятия и выезжают 
на товарищеские матчи.

Две такие игры провели 
на днях в Коканде и футбо
листы нашей команды «Том- 
лес». Первая встреча в древ
ней столице ханов окончи
лась для сибиряков неуда
чей: «Томлес» проиграл ка
рагандинскому «Шахтеру» 
— 2:3. Зато в игре с яро
славским «Шинником» то
мичи взяли реванш, выиг
рав эту товарищескую 
встречу со счетом 1:0.

В. ФЕДОРОВ.

За окном—сугробы...
На центральной аллее 

подшипникового завода сто
ит приземистое здание. На 
его стеклянной крыше игра
ет показавшееся из-за туч 
солнце. Посмотришь на под
таивающий снег, серыми ку
чами лежащий в сточных же
лобах, на полуметровые жи
вописные гирлянды сосулек 
вдоль стен, и кажется, что 
наступает весна. Но до вес
ны еще не так близко.

Зайдите в помещение со 
стеклянной крышей, и вы 
убедитесь, что зима не все
сильна. За порогом здания 
—• весенние запахи. Тепло, 
зелень — в больших ящиках 
с рассадой, в многочислен
ных керамических сосудах.

давно стала популярной не 
только на предприятии. 
Коллектив «зеленого цеха» 
не раз удостаивался на рай
онных, городских и област
ных выставках почетных 
дипломоз, премий.

— Конечно, наша тепли
ца мало похожа на настоя
щий зеленый комбинат, —■ 
говорит мастер цеха благо
устройства Мария Григорь
евна Школина, — но ни од
но сколько-нибудь значи
тельное событие на заводе 
не обходится без цветов. 
Приезжают гости из Моск
вы, делегации с родствен
ных предприятий, приходят 
на завод ветераны войны и 
труда, мастера сцены —

И среди зелени — красные, певцы, музыканты 
желтые огоньки распустив
шихся цветов, чуть показав
шиеся из бутонов яркие ле
пестки роз, гиацинтов, нар
циссов, лакфиолей.

Теплица подшипникового 
завода, вернее, её зеленая

i  Ш Ш ш ш

А

ИХ
всегда встретят на подшип
никовом цветами.

Розы, чайные, красные, 
цветут в теплице круг
лый год, будь то февраль 
или июнь. Вот и сегодня 
срезали несколько чайных

■У*

продукция — цветы, деко- роз. Один из рабочих завода 
ративные растения — уже лежит в больнице, день рож

дения у него. II розы в фев
рале для больного челове
ка — лучшее лекарство. (, 

Сейчас небольшой, кол
лектив теплицы — мастер 
М. Г. Школина, работницы 
О. А. Сидоренко, М. Б. Мок-

робородова, Н. С. Митоенко 
заняты подготовкой к весне: 
ухаживают за ‘посевами 
рассады, заготавливают 
биотопливо для набивки 
парников, подрезают, проре
живают растения. Хлопот 
много. Пройдет совсем не
много времени, и начнется 
высадка цветов и декоратив
ных растений в грунт.

Нынешней весной завод
ские цветоводы высадят на 
территории завода и жил

массива более 300.000 кор
ней различных цветов. Яр
ким ковром цветущих расте
ний покроются клумбы, га
зоны, аллеи, скверы.

На дворе морозно, метет 
поземка. А  за окном пламе
неют розы...

В. ЩУКИН.
НА СНИМКЕ: мастер

М. Г. Школина.
Фото Б. Некрасова.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.
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ТЕАТР
«П ою щ ие пес-

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«А д ъ ю тан т  его превосходи

тельства» (вторая серия) — 
8-30, 11-50. 15-10, 18-30, 21-50.
«П риш ел солдат с ф ронта» — 
8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. Зал к и н о х р о н и 
ки  — «Вслед за весной» — 
12-55, 17-25. 20-50. «Леся Унра- 
и н к а » —• 9-30. 10-35, 15-05., «Без 
ср о ка  давности» — 11-10, 16-10,
19- 35. «Весна» — 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
«А д ъ ю тан т  его превосходи

тельства» (вторая серия) — 
8-30. 11-50, 15-10. 18-30, 21-50.

«Приш ел солдат с ф ронта» — 
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 
22. Для детей — «Огонь, вода и 
медные трубы » — 8-40, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Серафино»

— 8-40. 10-30. 12-20, 14-10, 16,
17- 50. 19-40, 21-30.

М алый зал — «Серафино» — 
9, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20. 
21-50. Для детей — «П ятерка  
о тв а ж н ы х»  — 10-50.

«ПИОНЕР»
«Чуня», « Р е кс г-п о л и гл о т»  —

9. 10-20, 11-40, 13. «Человек-
ам ф ибия» — 14-20, 16-15,
18- 10. «Т олько  один телеф он
ны й звон ок»  — 20-05, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Только один телеф онны й

звон ок»  — 11, 12-45, 14-30,
16-15. 18-05, 19-50. 21-35. Для
детей — «Всевидящ ая п р и н ц е с 
са» — 9-20.

дом КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Господин К рю ш о в Нью-
Й орке» — 17-20, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Только один телеф онны й 
звонок»  — 15, 16-50, 18-40,
20- 30.

СУББОТА, 26 февраля 
I ПРОГРАМ М А

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. Для детей. 
«Считалочка». 12.45. «Музы
кальный киоск». 13.15. «Проб
лемы совершенствования уп
равления народным хозяйст
вом на основе применения 
экономико-математических ме
тодов и вычислительной тех
ники». «Индивидуально-психо
логические различия между 
людьми и коллективная дея
тельность». 13.45. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — «Хи
мик» (Воскресенск). 3-й пери
од (в записи). 14.25. «А  где мне 
взять такую песню?». Фильм- 
концерт. 15.05. Новости. 15.15. 
А. Зак. И. Кузнецов. «Несклад
ный парень». Премьера теле
спектакля. 16.40. КВН. 19.00. 
«Дядя Ваня». Художественный 
фильм.

ТОМСК
20.45. 50-летию СССР посвя

щается. 22.00. Отвечаем на во
просы телезоителей.

МОСКВА
22.13. Чемпионат мира по 

спринтерскому многоборью. 
Коньки. Передача из Швеции. 
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.30. В эфире 
— «Молодость». «Алло! Мы 
ищем таланты!». Передача из 
Черновиц.

ТОМСК
II ПРОГРАММ А

17.00 Экоан — школьникам. 
«Здравгт^й. товарищ книж
ка!» 17-30. Новая кинохрони
ка. 17.40 «Томск: люди, собы
тия .». Недельное обозрение. 
1Я-Ю «Пятый съезд писателей 
СССР» Документальный
Фильм. 18.20. Журнал «Зд<> 
повье». 19.10. Художественный 
фильм «Жажда».

Томской эксплуатационно
технической конторе связи 
для обслуживания радиоре
лейных линий .нефтепровода 
Александровское —; Томск 
— Анжеро-Судженск требу
ются: старшие инженеры ра
диорелейных станций, инже- 
неры по радиооборудованию, 
инженеры по силовому авто
оборудованию, антеЩцнки- 
мачтовики, электромонтеры- 
ремонтники, электромехани
ки, радиооператоры, телефо
нистки.

Выплачиваются районный 
коэффициент,' северная над
бавка в местностях, прирав
ненных к районам Крайнего 
Севера, и премиальные.

Обращаться: 634012,
Томск, ул. Чуйская, 23.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требует
ся бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, коми. 3.

Томский государственный 
университет им. В. В. Куй
бышева объявляет конкурс 
на замещение вакантных 
должностей профессорско- 
преподавательского состава: 
заведующих кафедрами па
леонтологии, теоретиче
ской кибернетики, матема
тической логики и про
граммирования; доцента 
кафедры новой и новейшей 
истории: старших преподава
телей кафедр: петрографии, 
математической логики и 
программирования, приклад
ной математики.

Срок конкурса — 1 ме
сяц со дня опубликования. 
Заявление на имя ректора 
направлять по,., адресу: ! 
634010, Томск, пр. Ленина, 
36.

Томский геологоразведоч-: 
ный техникум объявляет на
бор на подготовительные 
курсы для желающих по
ступить в техникум на .базе 
8 и 10 классов. Курсы от- 
крываются с 1 марта.

Срок обучения — 4 меся
ца, плата за обучение —  15 
рублей.

Адрес техникума: Томск, 
ул. Гагашна, 11, телефон. 
№ 2-47-82. ;

Техническому училищу; 
.№ 18 требуются на посто-! 
явную работу: мастер произ-i 
водственного обучения в 
группу слесарей. столяр, 
сторож и заведующий хо
зяйством.

Адоес: г. Томск, ул. Учеб
ная, 37.

ГПТУ-19 срочно требуют
ся мастера производствен
ного обучения. Оклад — 150
рублей в месяц.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Лебедева, 102.

Томское геологическое уп
равление приглашает для 
работы в Томске: машини
сток, начальника отдела tpv - 
да и заработной платы.; на
чальника цеха связи: для ра
боты r северных районах — 
поваров.

Обращаться: г. Томск,
проспект Ленина, 147, теле
тон № 2-55-73.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
4 — 11 марта 4 — 11 марта

ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ 
«БАЛЕТ НА ЛЬДУ»
(новая программа)

Начало — в 20 часов; 5, 8, 11 марта — в 16 и 
20 часов.

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!

Приближается Международный женский день 8 
Марта. Не забудьте вовремя поздравить своих.близ
ких и знакомых.

Поздравительные телеграммы по льготному та
рифу будут приниматься по 28 февраля; с ука
занием срока вручения: иногородние — по 29 фев
раля; местные — по 5 марта.

Для ускорения прохождения письменной коррес
понденции, адресованной жителям г. Томска, выве
шены почтовые ящики красного цвета.

Не забудьте указать индекс свой и адресата.
Почтамт.

• - .^wvn/VWWWVWWWWWWWWWWWWWWWWWWWVWi^w-
Сегодня на всех площад

ках и в цехах управление 
«Вторчермет» проводит суб
ботник, а 27 февраля— вос
кресник по приему, вывозке 
и отгрузке металлолома.

Все цехи и площадки 
«Вторчермета» в эти дни 
будут проводить прием ме
таллолома с 8 до 20 часов.

1 Просьба ко всем руково
дителям предприятий, орга
низаций, колхозов и совхо
зов организовать в Эти дни 
массовый сбор и отгрузку 
лома и отходов черных ме
таллов.

Кировский райком КПСС, 
областное управление кино
фикации и областная кон
тора по прокату кинофиль
мов с прискорбием извеща
ют о смерти члена КПСС с 
1920 года, бывшего управ
ляющего конторой кинопро
ката

КЛИМ ОВА
Наума Ильича

и выражают соболезнова
ние семье и близким покой
ного.

Коллектив объединения 
«Томлеспром» извещает о 
смерти старейшего работ
ника лесной промышленно
сти

ИЗМ АИЛОВА
Хасана Х усайновича

и выражает глубокое собо
лезнование семье и род
ственникам покойного.

Ректорат, партком, мест
ком Томского политехниче
ского института с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти старейшего работни
ка, члена КПСС

ПЕТРОВА
Н иколая М ихайловича

й выражают соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Вынос тела — 26 февра
ля, в 14 часов, из квартиры 
покойного (ул. Кузнецова 
22, кв. 4).

!>
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